
de La Rinconada
Arranca la empresa pública Soderinsa Veintiuno
Las políticas de desarrollo económico, empleo y vivienda se fusionan para ganar impulso

El Gobierno aprobó en el
pleno del 28 de diciembre  71,2
millones de euros de presu-
puesto municipal para el ejerci-
cio 2008. Esta cantidad se ha

convertido en la más elevada de
la historia de La Rinconada y se
caracteriza, en palabras de la
delegada de Economía y
Hacienda, Pilar García

Extremera, por ser unas cuen-
tas “progresistas, solidarias y
sociales”. Sus ejes principales
serán el Plan de vivienda Joven
y las políticas sociales.

71,2 millones de euros de presupuesto

Diez proyectos

para la

ampliación del

Ayuntamiento

Pág. 8 

Pág. 16  

Miles de

rinconeros se

echan a la calle

para   disfrutar

de la Cabalgata 

El Área de Urbanismo
ha recibido diez pro-
puestas para la cons-
trucción de la amplia-
ción del Consistorio.
Dará a la Carretera
Nueva y crecerá casi
1.000 metros cuadrados
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HACIENDA Pág. 7

Las obras de la Central de
Seguridad comenzarán
tras el verano
Tendrá un coste de cuatro millones de los dos que hay presupuestados para 2008 Pág. 2-3

El consejero Antonio Fernández inaugura el taller de empleo
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“La Seguridad Ciudadana es un derecho fundamental más, como la
Educación o la Sanidad”A fondo

4,5 millones en 2008
para Seguridad
Ciudadana

El compromiso del Gobierno
local con crecer hacia ciudad
blindando la calidad de vida de
los vecinos se plasma en la pri-
mera gran dotación que se
levantará en los terrenos de La
Unión. La Central de
Seguridad, el complejo que
concentrará en un mismo
espacio de trabajo a Guardia
Civil y a Policía Local cuenta
para este ejercicio con el 50 por
ciento de la financiación nece-
saria, dos millones de euros
con los que comenzarán los
trabajos tras el verano.

Urbanismo dispone ya del
proyecto de construcción ter-
minado y definido, de forma
que en enero subirá a Madrid
para obtener el visto bueno del
Ministerio del Interior, en el
primer trimestre del año se
licitarán las obras e iniciado el
segundo semestre, podrán
comenzar los trabajos.

“Siempre hemos defendido
que la Seguridad Ciudadana es
un derecho más y ahora predi-
camos con el ejemplo”, explica
el alcalde, Javier Fernández.
“Ha llegado el momento de
priorizar en dotaciones y tene-
mos claro que tiene que ser la
Central de Seguridad el edifi-
cio que dé el pistoletazo de
salida a La Unión”.

1100..000000  mmeettrrooss  ccuuaaddrraaddooss
El complejo ocupará toda

una manzana ubicada en una
zona estratégica del Pago del

Medio. Tras Secadero de
Gutiérrez, a pie de la carretera
de unión actual de ambos
núcleos, de la carretera hacia
Brenes y, sobre todo, en cone-
xión directa con la segunda
fase de la autovía, “un enclave
que permitirá la intervención
rápida en caso de necesitarlo”,
como explica el delegado de
Seguridad Ciudadana, Ramón
Gil.

De los aproximadamente
10.000 metros cuadrados de
parcela, el complejo construido
ocupará unos 6.500, “distri-
buidos en un edificio de dos
plantas y sótano, con dos alas
de trabajo diferenciadas y
zonas de uso común; se prevé

además, la reserva de suelo
para una posible ampliación
futura”, señala el primer
teniente de alcalde y delegado
de Urbanismo, Cristóbal
Blázquez.

En el reparto de espacios, un
aparcamiento subterráneo
común a todo el edificio, cuen-
ta con capacidad para 22 vehí-
culos, tiene almacenes, vestua-
rios y zona de mecánica.

En la planta baja, con 887
metros cuadrados, la operativi-
dad indica que cada cuerpo de
seguridad disponga de sus pro-
pios espacios de trabajo con
zonas de atención al público,
salas de transmisiones e inte-
rrogatorios, independientes.
En el ala de Guardia Civil se
ubican los 3 calabozos, así
como la Oficina de Prevención
de la Delincuencia y la de
Mujer e Infancia. En la zona de
la Policía Local habrá oficina
propia para expedir el DNI, así

como para Violencia de
Género y Menores, Policía de
Proximidad y Policía
Urbanística y Medioambiental,

una nueva figura que entra en
funcionamiento en estos pri-
meros meses de 2008. Se habi-
litará también oficina para

En 2008 comenzarán las obras de la Central de Seguridad, el complejo

que centralizará los efectivos de Policía Local y Guardia Civil. Será la

primera gran dotación de La Unión.

Alcalde y Ramón Gil, con el subdelegado del Gobierno.

Recientemente La Rinconada recibió dos coches de bomberos.

La Central costará 4
millones, de los que 2
ya están presupuesta-
dos para 2008
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La Central estará ubicada en
una zona estratégica desde
el punto de vista de las
comunicaciones

La parcela ocupa una manzana próxima a
los 10.000 metros cuadrados y el complejo
construido tendrá capacidad de futuro
como para 200 agentes

Bomberos y Protección Civil se
suman a la modernización de
los servicios de Seguridad
Ciudadana

La dotación de efectivos de
Guardia Civil y Policía Local
se incrementará notable-
mente a partir del 1 de marzo
alcanzando la cifra total de
130 agentes.

A los actuales 40 números
de la Benemérita con apoyo
de los 23 alumnos de la aca-
demia que prestan servicio
en la localidad, se sumarán
en esa fecha otros 20 agentes
y 6 miembros más de la
Policía Judicial.

Y a partir de marzo serán
40 los miembros de la Policía
Local que estén en activo,
tras la incorporación de los
agentes que actualmente ter-
minan su formación en la
ESPA.

Así las cosas, el delegado
de Seguridad, señala “lo
positivo de la dotación de
más personal municipal que,
en lo que llevamos de legisla-
tura ha subido un 27 por
ciento”.

En este sentido, Ramón
Gil apunta a que “en marzo
serán 3,6 agentes por cada
1.000 habitantes, una ratio
muy superior a lo aconsejado
por la Federación Española
de Municipios y Provincias”.

Con todo, la nueva Central
de Seguridad se ha diseñado
pensando en el futuro a
medio plazo y cuenta con
capacidad suficiente como
para albergar el trabajo de un
total de 200 agentes.

130 agentes a partir

de marzo

AUMENTO DE EFECTIVOS

La Central se ubica en un punto estratégico de conexiones en La Unión.
La coordinación entre cuerpos es ya efectiva.

El delegado de
Protección Civil apuesta en
esta legislatura por refor-
zar la formación de los
voluntarios y la dotación
de material “para ajustarlos
a las nuevas necesidades
que plantea la población”.
Así, en breve se impartirá
un curso de zodiac, lancha
de que ya se dispone para
intervenciones en El
Majuelo o en el futuro
Parque de las Graveras.

Formación
para Protección

P. CIVIL

La aplicación del Plan
Director de Diputación para
la semiprofesionalización del
Parque local de Bomberos
reduce hasta en 10 minutos
el tiempo de reacción de los
efectivos en caso de incendio.
Desde octubre pasado, los
bomberos han pasado de
guardias localizadas a tener
presencia física en el Parque
de 16:30 a 22:00 horas, un
avance que repercute en una

más rápida reacción. A lo
largo de 2008, esa presencia
se incrementará en otras 50
horas semanales.

La dotación de material
también se ha visto incre-
mentada con dos nuevos
vehículos y 13 equipos de
protección individual, “un
importante refuerzo al servi-
cio hacia la semiprofesionali-
zación”, como apunta
Ramón Gil.

Se reduce el tiempo de

reacción de Bomberos

SEMIPROFESIONALIZACIÓN
atestados de tráfico. En este ala
ambos cuerpos dispondrán de
una sala de formación e infor-
mes con 143 metros cuadrados
y capacidad para 80 agentes.

En la planta alta, la Guardia
Civil ubica al Seprona, Policía
Judicial con laboratorio inclui-
do, y los despachos de los man-
dos.

La Policía Local tendrá, ade-
más de los despachos, sala para
Policía Judicial (de futura posi-
ble creación), un comedor, los
vestuarios y un gimnasio de
140 metros cuadrados compar-
tible con la Benemérita.

Gil apunta “que éste es un
complejo hecho a conciencia y
previendo futuras posibles

necesidades de unos efectivos
que con el crecimiento de la
ciudad, tendrán también que
aumentarse”.

El esfuerzo inversor del
Ayuntamiento tendrá, a juicio
del alcalde, “beneficios inme-
diatos para los ciudadanos,
puesto que permitirá tener en
en la localidad a los casi 90
efectivos de la Guardia
Civil actualmente destinados
aquí pero con sede en
Montequinto ante la falta de
ubicación, a lo que habrá que
unir la estrecha coordinación
que la proximidad del lugar
de trabajo permitirá entre
ambos cuerpos de Seguridad
Ciudadana”.
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El consejero de Empleo,
Antonio Fernández, y el alcalde
de la localidad, Javier Fernández,
inauguraron el 9 de enero el
Taller de Empleo 'La Rinconada
con las personas Dependientes',
del que forman parte 30 mujeres

y que comenzó a funcionar a
mediados de diciembre pasado.

La alternativa de formación y
empleo pretende fomentar una
profesión con amplias expectati-
vas en el marco de la recién
puesta en marcha Ley de
Dependencia, “un yacimiento
de contrataciones y salidas labo-
rales por el que ha apostado La
Rinconada”, como apuntó el
consejero.

Fernández manifestó a las
alumnas estar “convencido de
que todas estaréis trabajando
dentro de un año, y me interesa-
ré personalmente por ello, ya
que las políticas de autoempleo

para mí son prioritarias”.
Por su parte, el primer edil

señaló que el objetivo es que
“del taller salga adelante alguna
iniciativa empresarial y
emprendedora que contará con
todo el apoyo del
Ayuntamiento”.

El período de formación se
extiende durante un año en el
que las beneficiarias estarán
contratadas percibiendo 1,5
veces el salario mínimo estable-
cido.

Durante el desarrollo del
taller, recibirán nociones teóricas
y, sobre todo, clases prácticas que
se impartirán sobre el terreno
en la residencia de mayores, en
el complejo de la discapacidad y
en el servicio municipal de
ayuda a domicilio.

En esta iniciativa, la
Consejería de Empleo de la
Junta de Andalucía invierte
665.000 euros, “unos recursos
que tienen que ser aprovechados
por las alumnas para sacar el
máximo provecho formativo y
laboral”, animó el alcalde.

GGeessttiióónn  eenn  ppoossiittiivvoo
El consejero aprovechó su

visita para hacer balance de la
gestión realizada por el

Ayuntamiento en materia de
empleo. Así, calificó de "muy
positiva" las acciones llevadas a
cabo por el Gobierno local, que
"en estos últimos años ha con-
seguido que La Rinconada sea
un pueblo con mucho creci-
miento en el empleo". El conse-
jero respaldó el trabajo empren-
dido asegurando que "este

Ayuntamiento ha optado por las
personas y se ha volcado en
poner en marcha políticas socia-
les y de fomento de un empleo
estable y de calidad para sus
vecinos".

33  mmiilllloonneess
Y es que la apuesta por el

empleo define la línea de
Gobierno seguida en los últimos
años y, como concretó el alcalde,
“se puede cifrar en inversiones
que van más allá de los tres
millones de euros en la última
legislatura”. La puesta en mar-
cha de numerosos cursos, de
varias escuelas taller, de centros
formativos como la Escuela de
Hotelería y Hostelería, así lo
ejemplifican.

El consejero también alabó
“el método rinconero de atrac-
ción de empresas” con la puesta
a disposición de suelo industrial

atractivo. El Cáñamo 3, que con-
gregará a más de 300 empresas,
dará un nuevo impulso para la
diversificación de la economía
local, así como para la creación y
atracción de empleo.

NNuueevvaass  iinnssttaallaacciioonneess
El consejero y el alcalde inau-

guraron también las nuevas ins-
talaciones del consorcio de
Unidad Territorial de Empleo,
Desarrollo Local y Tecnológico
(UTEDLT) de la comarca, unas
oficinas que funcionan en el
Centro de Formación Pérez
Mercader y que ahora se han

trasladado a un espacio mayor
dentro del mismo edificio.

Javier Fernández señaló que
“con esta ampliación nos volca-
mos con la comarca en dar
mejores instalaciones para un
servicio supramunicipal “, al
tiempo que agradeció el apoyo
de la Junta para que La
Rinconada lidere el desarrollo
económico de la comarca y sea el
puente para atraer recursos a la
Vega Media y Alta.

El consejero valoró “el creci-
miento en el empleo que esta
zona ha experimentado más allá
del 21 por ciento”.

El consejero inaugura el taller de

empleo de personas dependientes

EMPLEO

Javier Fernández: “En
unos meses estará en
funcionamiento el
Cáñamo 3, con 300
empresas”

Antonio Fernández destaca el imparable

crecimiento del empleo en La Rinconada y

la apuesta por las políticas sociales

Consejero y alcalde, en el descubrimiento de la placa conmemorativa de las nuevas oficinas.

La estancia de Antonio
Fernández en La Rinconada
concluyó con la visita a
Andalucía Orienta, que presta
asesoramiento individualizado

a los desempleados en su bús-
queda activa de trabajo. Esta
unidad tiene previsto atender
este año a más de 1.100 des-
empleados.

Asesoramiento para desempleados

ANDALUCÍA ORIENTA

Antonio Fernández:
“La UTDLT ha genera-
do un 21 por ciento
más de empleo”

El alcalde recibió en el Ayuntamiento a Antonio Fernández.
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Ramón Gil acaba de aterrizar en
política. Profesional de los
Cuerpos y Fuerzas de Seguridad
del Estado, conoce su funciona-
miento y tiene claro que “la
seguridad ciudadana es un dere-
cho más, como la sanidad o la
educación”. Desde esa óptica,
organiza una de las áreas con las
que más se mide la calidad de
vida vecinal.

¿¿QQuuéé  oobbjjeettiivvooss  ppllaanntteeaa  ppaarraa
aauummeennttaarr  llaa  sseennssaacciióónn  ddee  sseegguurrii--
ddaadd??
Quiero, porque sé que se puede
conseguir para beneficio de todos,
mejorar la calidad del servicio
público de Seguridad Ciudadana.
Quiero que la satisfacción del
vecino y la del agente vayan a la
par y, como consecuencia de estos
dos retos,quiero una Policía Local
cercana, accesible y siempre al
servicio de la ciudadanía.
Tenemos a la Policía Local con
más medios del área metropolita-
na y eso tiene que notarse en la
calle.

YY  ccoommoo  pprriimmeerraa  mmeeddiiddaa,,  hhaa  rreettoo--
mmaaddoo  llaa  PPoolliiccííaa  ddee  PPrrooxxiimmiiddaadd..
Efectivamente, es necesario
aumentar la presencia policial al
lado del vecino y con barridos de
mañana y tarde patrullando los
distritos. Ya dedicamos 4 agentes
a ello.

TTaammbbiiéénn  hhaa  aannuunncciiaaddoo  ccoommoo
oobbjjeettiivvoo  rreedduucciirr  llaa  ddeelliinnccuueenncciiaa..
La Rinconada tiene uno de los
índices de delincuencia más bajos
del área metropolitana, aunque
es lógico que desde el Gobierno
queramos reducirla aún más. Se
puede hacer y tenemos mecanis-
mos para hacerlo.

EEnn  eessttoo  ppaarreeccee  qquuee  ttiieennee  eessppeecciiaall
pprroottaaggoonniissmmoo  llaa  ccoooorrddiinnaacciióónn
qquuee  ssee  mmaannttiieennee  ccoonn  GGuuaarrddiiaa
CCiivviill..
Es absurdo que dos cuerpos dedi-
cados a lo mismo no mantengan
contacto, intercambio de infor-
mación y coordinación de efecti-
vos. Tenemos el mismo objetivo
y está claro que la buena sintonía

beneficia al vecino. Como prueba
de ello está el especial seguimien-
to al 50 por ciento que se hace a
los casos de violencia de género.
Cada 15 días, los mandos de la
Guardia Civil y nosotros mante-
nemos una reunión de coordina-
ción.

CCrreecceemmooss  yy  eemmppeezzaammooss  aa  tteenneerr
pprroobblleemmaass  ddee  cciiuuddaadd  yy  eell  ttrrááffiiccoo
ssee  rreessiieennttee  ......
Tenemos las mismas calles que
hace 10 años pero el número de
coches se ha multiplicado en una
media de dos vehículos por fami-
lia. Eso tiene que notarse a la
fuerza. Vamos a realizar un estu-
dio pormenorizado del tráfico
rodado a todos los niveles: señalé-
tica, aparcamientos, vados en
activo, estado de la vía.A partir de
ahí tomaremos medidas sobre la
circulación.
Con todo, la concienciación ciu-
dadana es clave y pondremos
todos los medios a nuestra dispo-
sición para tener colaboración
vecinal. La Policía volverá a des-

plegarse informando sobre el uso
del cinturón y la prohibición del
móvil al volante.
Al tiempo, intensificaremos los
controles de alcoholemia y en
breve dispondremos de un radar
para los de velocidad; también
volveremos a realizar controles
móviles de uso obligatorio del
casco.

EEnn  eell  ddeessmmaanntteellaammiieennttoo  ddeell  aarrrroo--
yyoo,,  TTrrááffiiccoo  ttiieennee  mmuucchhoo  qquuee
ddeecciirr..
Trabajamos en un Plan específico
de Tráfico que reconduzca y dé
fluidez durante la eliminación del
puente del Malecón. En los estu-
dios participarán agentes de la
Guardia Civil de Tráfico y tam-
bién contaremos con el asesora-
miento de una empresa especiali-
zada. Este dispositivo montará un
operativo similar para cuando
comiencen las obras de amplia-
ción del del Cáñamo.

TTaammbbiiéénn  eess  eeddiill  ddee  PPaarrttiicciippaacciióónn
CCiiuuddaaddaannaa,,  ¿¿ssoobbrree  qquuéé  pprriioorriizzaa??
El Gobierno tiene claro que la
atención al vecino es lo primero.
El SAC funciona y se intensifica-
rá en esta legislatura para con-
vertirse en un embrió de ventani-
lla única. La atención a las asocia-
ciones es nuestro segundo pilar.

DE FRENTE

Juan Ramón Gil Lechuga es fun-
cionario del Estado. Pertenece a
los Cuerpos y Fuerzas de
Seguridad. En su condición
actual de teniente de alcalde dis-
pone de una excedencia, aunque
no ha cambiado mucho de sec-
tor, puesto que dirige política-
mente a los cerca de 40 efectivos
de la Policía Local.
En aumentar la Seguridad
Ciudadana aporta su experiencia
y los conocimientos aprehendi-
dos tras los más de 20 años de
servicio. Es, además, monitor en
defensa personal y formador de
formadores en temas informáti-
cos -cuenta con un máster en
Ofimática-.
En la gestión de sus áreas des-
pliega la mucha psicología
aprendida en los 17 años de per-
tenencia a las Unidades
Especiales de la Policía.

Ramón Gil (Sevilla, 43 años) es el delegado de Seguridad Ciudadana y

Tráfico, de Bomberos y Protección Civil, y de Participación Ciudadana.

Pretende mejorar la calidad del servicio y la satisfacción vecinal

Gil tiene importantes retos en materia de Seguridad Ciudadana para esta legislatura.

Ramón Gil, VI teniene de alcalde

“Tenemos la Policía Local con una de las 
mejores dotaciones del área metropolitana”

“Trabajamos en el
diseño de un plan de
tráfico para el des-
mantelamiento de los
puentes”

“En Tráfico la con-
cienciación ciudadana
es clave; en breve dis-
pondremos de un
radar para controles”

La coordinación entre
Guardia Civil y Policía
Local es ya efectiva y
se mide en reuniones
quincenales
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El alcalde de La Rinconada,
Javier Fernández, y los secreta-
rios generales en Andalucía de
UGT y CC.OO., Manuel
Pastrana y Francisco Carbonero,
respectivamente, celebraron
recientemente una reunión para
sumar la presión de las centrales
sindicales a la postura del
Ayuntamiento en contra del
Plan de Reestructuración que
Ebro Puleva ha presentado para
la fábrica azucarera de la locali-
dad.

Todos los grupos políticos con
representación en el
Ayuntamiento acordaron en
pleno pedir a la Junta de
Andalucía que no acepte ningu-
na propuesta de la empresa que
no venga consensuada con los
trabajadores y que no incluya un
plan social, al tiempo que recha-

zaron de plano “unas medidas
que en La Rinconada afectan al
despido de 67 trabajadores fijos
discontinuos, la prejubilación de
37 y el traslado de otros 37 a
Jerez, una decisión unilateral que
desmantela la producción de

azúcar fuertemente arraigada en
la localidad”, como explica el pri-
mer edil.

A esta crítica se unen los secre-
tarios generales de las centrales

sindicales, quienes recalcan que
“si Ebro va a recibir 52 millones
de euros por desmantelar la
fábrica de La Rinconada, no es
lógico que no invierta aquí nada
para mantener una actividad
industrial alternativa”.

Así pues, sindicatos y
Ayuntamiento cierran filas fren-
te al Plan de desmantelamiento y
en los próximos días manten-
drán una reunión con los conse-
jeros de Agricultura y de Empleo
de la Junta, Isaías Pérez Saldaña

y Antonio Fernández. El
Ayuntamiento pide además la
inclusión de La Rinconada en el
conjunto de pueblos afectados
por las OCM del azúcar y del
algodón, que que recibirán ayu-
das para la reindustrialización.

Ebro recibirá 52 millo-
nes de euros por el
desmantelamiento y
el frente común le
pide reinversión local

Gobierno, Oposición y centrales sindicales
rechazan la unilateralidad del Plan de Cierre
presentado por Ebro Puleva

Frente común por la 
reindustrialización en la Azucarera

FUTURO DE LA AZUCARERA

Reunión con los sindicatos para dar una salida a la situación.
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La ampliación en 12 hectá-
reas del parque ribereño El
Majuelo (actualmente con
90.000 metros cuadrados) y
la creación del parque de las
graveras con 150.000 metros
cuadrados y lago artificial,
serán las grandes inversiones
que Medio Ambiente des-
arrollará a lo largo de 2008.

Medio
Ambiente

EL MAJUELO

El Gobierno de La Rinconada
aprobó a finales de diciembre
con los votos a favor de los 15
concejales socialistas y en con-
tra de los tres ediles del PP y los
tres de IU, los presupuestos
municipales más altos de la his-
toria local, "un techo que nos
permite lanzar los compromi-
sos de legislatura que adquiri-
mos con los vecinos tras las
pasadas elecciones municipa-
les", como enmarcó el alcalde,
Javier Fernández.

Un total de 71,2 millones de
euros es la cifra redonda para el
ejercicio 2008, un 17,9 por cien-
to más que en el anterior ejerci-
cio, subida que se cifra en 10,5
millones y que soporta princi-
palmente la flamante sociedad
municipal recién fusionada,
Soderinsa Veintiuno, "quien
será la encargada de ejercer de
locomotora del sector y lo hará
a través de la vivienda protegi-
da", como explica el primer
edil.

Y es que la apuesta agresiva
por la vivienda pública se plas-
mará en el Plan Vivienda Joven
que "se lanza en 2008 con una

inversión de cerca de 15 millo-
nes de euros, una cifra que per-
mitirá activar las 526 unidades
de promoción pública que lle-
garán a 820 viviendas de la
mano del pacto con la iniciativa
privada", como avanza
Fernández.

Presupuestos de la vivienda
pública y de las inversiones de

futuro. Más de 12,8 millones de
euros tendrá el Ayuntamiento
provenientes de recursos pro-
pios para lanzar proyectos de
calado a medio y largo plazo,
como la ampliación del puente
de El Cáñamo, la finalización
del Cáñamo 3, del Centro de
Salud de San José, del Colegio
de El Mirador, de la segunda

fase de la Residencia de
Discapacidad, del complejo
polideportivo y de la Escuela de
Hotelería y Hostelería.

Se han aprobado un total de 71,2 millones de euros para el ejercicio
de 2008, un 17,9 por ciento más que el año anterior. El Plan de
Vivienda Joven y las políticas sociales son sus ejes principales 

Aprobados los presupuestos
más altos de la historia

ECONOMÍA Y HACIENDA

Pleno extraordinario en el que se aprobaron los presupuestos.

2008 será el año en que
comience a construirse la
Unión de los dos núcleos, el
proyecto estrella del
'Gobierno Fernández' que
prevé un corazón residen-
cial y fuertemente dotado
de infraestructuras públicas
y servicios. A finales de año
se inicia la primera fase de
urbanización, pero en el
primer trimestre la Unión
comienza por la Central de
Seguridad para Guardia
Civil y Policía Local, un
proyecto de 4 millones de
euros que en 2008 cuenta
con 2 millones de euros.

La Unión, 
en 2008

PRIMERA FASE

"Presupuestos del
empleo",en la misma línea de
legislaturas anteriores, con
una fuerte apuesta por crear
condiciones de atracción de
empresas generadoras de
puestos de trabajo y por ras-
trear nuevos yacimientos. 14
millones de euros se destinan
a la finalización de las obras
del Cáñamo 3, a la formación
a través de talleres de empleo
y escuelas taller, a la dotación
del Centro de Hotelería y
Hostelería, y al programa
anual de cursos FPO.

Atracción de

empresas

EMPLEO

Y si fuerte es el nivel de
inversiones municipales,
aún más fuerte es el cúmulo
de proyectos que están fuera
del Presupuesto Municipal
pero que se ejecutarán en La
Rinconada con cargo a la
Junta de Andalucía o al pro-
pio Gobierno de la nación.
De contabilizarse en el
Presupuesto, la cifra total
superaría los 120 millones
de euros. El arroyo
Almonazar, la segunda fase
de la autovía de acceso
Norte, la SE40, la segunda
estación de tren, el Punto
Limpio de La Rinconada y la
ampliación del IES Antonio
de Ulloa, se ejecutan as

Otros proyectos

INVERSIONES DE LA JUNTA

Si destacable por elevada es
la cifra total de inversiones,
aún más destacado por
minúsculo es el dato referen-
te a la deuda que cuando fina-
lice 2008 y se haya ejecutado
el Presupuesto aprobado, ten-
drá el Ayuntamiento con la
banca: a penas 1.200 euros,
"menos de lo que cualquier
familia rinconera puede tener
en la actualidad".

Para la delegada de
Hacienda, Pilar García
Extremera, ése es "un punto
fuerte de las cuentas que el
Gobierno presenta: la canti-
dad de acciones y de proyec-
tos que sacaremos adelante
sin tener que recurrir al crédi-
to, sin hipotecar el futuro del
Ayuntamiento y, además, sin
subir los impuestos munici-
pales", explica en referencia a
las ordenanzas públicas por
prestaciones de servicios que
en 2008 no irán más allá del
2,2 por ciento del IPC.

Deuda Cero

SIN HIPOTECAS

Con los Presupuestos de
2008, se amplía, además, el
programa de ocio joven
Diversia 180, se acometen
las primeras acciones del
ambicioso Plan Director de
Instalaciones Deportivas,
se sientan las bases de la
Innovación y la Calidad en
los servicios municipales y
se preserva el 1 por ciento
(166.940 euros) para pro-
yectos de Cooperación. De
hecho, ya se han aprobado
varios proyectos para
actuar en poblaciones del
Tercer Mundo y aportar,
así algo de ayuda.

Políticas 
de bienestar

SERVICIO PÚBLICO

5,7 millones de euros ten-
drá el área de Vía Pública,
Parques y Jardines,y Servicios
Generales para mejorar la
atención en la escena urbana,
la gestión de incidencias dia-
rias y la micropolítica que
incide directamente en la per-
cepción de calidad de vida de
los vecinos.

Vía Pública

MICROPOLÍTICA

Pilar García.
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Diez han sido los proyectos
que el Área de Urbanismo ha
recibido para acometer la
ampliación del Ayuntamiento.
De entre todos ellos, el jurado,
que está compuesto, entre
otros, por un miembro del
Colegio de Arquitectos, selec-
cionará cuatro para que con-
creten más su idea y la plas-
men en un nuevo proyecto.

Además de estos trabajos
presentados en paneles, el con-
curso abarcaba otra modalidad,
la de presentación del currícu-
lum. En este caso, el
Ayuntamiento ha recibido los

curriculos de tres arquitectos.
Todos los proyectos presen-

tados se han diseñado con un

aparcamiento subterráneo con
capacidad para 30 vehículos,
una planta baja y otra por enci-
ma. Además, los materiales con

los que juegan las propuestas-
tienen como característica
principal que aprovechan la luz
solar y, por tanto, ahorran
energía.

Además, en todos los casos
se ha combinado la tradición
que caracteriza al edificio de un
consistorio con un toque de
modernidad para dotar al pro-
yecto de frescura y versatili-
dad.

El primer teniente de alcalde
y delegado de Urbanismo,
Cristóbal Blázquez, asegura
que este nuevo edificio se con-
vertirá en “el centro neurálgico
de la actividad administrativa
de La Rinconada y reordenará
la distribución de las calles del
centro pues los proyectos con-
templan también la creación de
una nueva plaza más moderna
y con un elemento singular”.

De esta forma, el nuevo edi-
ficio se levantará sobre una
parcela del casco histórico
expropiada mediante acuerdo,
para aprovechar la regenera-

ción del centro recogida en el
Plan General y tendrá un total
de 850  metros cuadrados. No
obstante, esa superficie será
aproximada y podrá sufrir

alguna pequeña modificación
en función de la solución pro-
puesta por los concursantes.

Para el primer teniente de
alcalde, “el espacio en el que
nos encontramos ahora se ha
quedado pequeño para la canti-
dad de gestiones que hay que
tramitar, ya que contamos
también con muchos más veci-
nos”.El proyecto prevé un pre-
supuesto de 1,5 millones de
euros y la Junta de Andalucía
arbitreará una línea de cofi-
nanciación.

La fecha que se baraja para
que esta ampliación de las ins-
talaciones sea una realidad es
principios de 2009.

La Rinconada podría disponer
de un total de cuatro millones de
metros cuadrados de uso produc-
tivo, empresarial y tecnológico,
una gran zona de oportunidad
para el asentamiento de grandes
empresas que necesiten de las
excelentes comunicaciones que
brinda la Nacional IV y la SE-40
en construcción.

Ésa es la idea con la que el
Ayuntamiento ha presentado a la
Consejería de Obras Públicas
una serie de alegaciones al Plan
de Ordenación Territorial de la
Aglomeración Urbana de Sevilla,

el documento urbanístico que
regula del desarrollo de los suelos
de la Gran Sevilla.

De aceptarse dichas alegacio-
nes, “La Rinconada incorporaría
el doble de espacio del que en ori-
gen se planteaban en la zona,
quedándose con un total 400
hectáreas de diferente uso pro-
ductivo”, como explica el primer
teniente de alcalde y delegado de
Urbanismo, Cristóbal Blázquez.

En la recomposición de la zona,
la propuesta municipal incluye la
creación de una nueva zona de
oportunidad como continuidad

del actual polígono Espartales I,
al borde de la Nacional IV, donde
ya producen, entre otras, Coca-
cola y Pepsi, y está asentado el
Factory.

Además, se pide calificación de

tecnológico-empresarial para
otra pastilla de suelo que rodea al
actual Aerópolis, “con vistas a
reservar suelo para facilitar la
necesaria ampliación sobre la que
la Junta ya ha mostrado interés”,

apunta Blázquez.
Por último, se aprovecha las

potencialidades de conexión que
aportará la segunda corona de
circunvalación de Sevilla (SE 40)
en construcción, para incorporar
como zona de oportunidad la otra

fachada de esta vía e integrarla en
la expansión empresarial de La
Rinconada.

Para el delegado, “el POTAUS
nos brinda una excelente ocasión
para definir suelos de futuro que
no agoten la capacidad de atrac-
ción de grandes firmas que gene-
ren recursos y empleos que La
Rinconada viene experimentan-
do en los últimos 20 años”.

Las alegaciones han sido apro-
badas por pleno y en breve ten-
drán respuesta por parte de la
Junta.

El concurso de ideas

para la ampliación

recibe diez proyectos

NUEVO AYUNTAMIENTO

Los materiales del
nuevo edificio del
Ayuntamiento aprove-
charán la luz solar
para ahorrar energía 

El jurado seleccionará el día 15 cuatro de las

diez ideas presentadas, que incluyen planta

baja y primera y aparcamiento subterráneo

El primer teniente de alcalde revisando los proyectos.

Urbanismo presenta alegaciones al POTAUS

para incluir otros dos millones de metros cua-

drados de uso productivo

Aerópolis dispondrá de suelo para su ampliación.

Las alegaciones pre-
sentadas por el
Ayuntamiento duplican
el suelo empresarial
en la Nacional IV

DEFINICIÓN DE SUELO PRODUCTIVO

4 millones de metros cuadrados para

empresas en la Nacional IV

Todos los proyectos
presentados mezclan
la tradición con un
toque de modernidad
y son muy versátiles
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El pasado 26 de diciembre se
fusionaron las empresas públi-
cas Soderinsa y Rinconada
Siglo XXI en lo que será

Soderinsa Veintiuno,
Desarrollo y Vivienda. Ya se
han producido todos los trámi-
tes legales para su registro y en

estos momentos el proceso está
en fase final.

El Ayuntamiento de la locali-
dad ha decidido ganar impulso

y aglutinar en una sola empre-
sa las políticas de desarrollo
económico, empleo y forma-
ción y las de promoción y
construcción de viviendas en
venta y alquiler social para
simplificar todo el procedi-
miento de trabajo y organiza-
ción con un  solo Consejo de
Administración del que forma-
rán parte todos los actuales
miembros. De igual forma,
toda la estructura de técnicos se
incorpora de forma íntegra al
nuevo proyecto.

En estos momentos, se está

informando a los proveedores
para que conozcan de primera
mano esta unificación y la
nueva imagen que tendrá
Soderinsa Veintiuno,
Desarrollo y Vivienda.

La nueva marca cuenta con
un importante peso específico
dentro de la estructura munici-
pal, un dato que queda patente
en la aprobación de los presu-
puestos muncipales para 2008,
donde Soderinsa Veintiuno

cuenta con 33,8 millones de
euros, el 45, 62 por ciento del
total.

Para la delegada  de
Desarrollo Económico y vice-
presidenta de la sociedad, la
firma tiene ante sí “el reto
encomendado por el alcalde de

poner en marcha el Plan
Vivienda Joven, que prevé la
construcción directa de 526
viviendas públicas”. Por otra,
también será responsable del
desarrollo junto con EPSA de
los suelos de La Unión, “un
cometido de enorme responsa-
bilidad dada la importancia que
este proyecto tiene en el con-
junto de los compromisos del
Gobierno”.

VIVIENDA

La Agencia de Fomento de
Alquiler ha finalizado el año
con unos resultados muy alen-
tadores. Si 2006 concluyó con
13 viviendas  destinadas al
alquiler, en 2007 esta  cifra se ha
triplicado, ya que ha llegado a
las 34.

Actualmente la Agencia tiene
alrededor de 30 contratos reali-
zados, lo que indica que la con-
fianza de los vecinos en el
momento de arrendar una
vivienda está creciendo..
Durante los dos años de vigen-

cia de la Agencia, los propieta-
rios han recibido o que recibirán
6.000 euros por ofertar su casa
para ser alquilada o están espe-
rando recibirlo. La delegada de
Vivienda, Pilar  García
Extremera asegura que "éste es
un buen dato, ya que demuestra
que cada vez hay menos des-
confianza a alquilar y que los
vecinos se fían en el trabajo que
realizamos".

Para el presente año la previ-
sión es aún mejor: llegar hasta
las cincuenta viviendas a dispo-

sición de los vecinos. La clave
del buen funcionamiento de
este servicio, en palabras de la
delegada, está en "que este pro-
yecto se presentaba con expec-
tativas y con garantías para

alquilar las viviendas sin miedo
alguno y en el trabajo y la ilu-
sión que desde la Agencia se ha
puesto en este proyecto".

Los inquilinos, por su parte,
han encontrado en la Agencia

una alternativa favorable, sobre
todo en los casos en los que no
pueden solicitar una vivienda de
protección oficial, porque no
cumplen en ese momento todos
los requisitos exigidos en esa
promoción. Pilar García
Extremera asegura que son
muchas las personas que se han
acercado a la oficina para solici-
tar una vivienda y, de hecho,
actualmente tenemos más de
cien solicitudes de vecinos de La
Rinconada deseosos de encon-
trar un alquiler".

El principal problema que tie-
nen los propietarios para  alqui-
lar, es el miedo a no recibir las
mensualidades pactadas en el
Contrato de Arrendamiento y
no poder desahuciar al inquili-
no, de tal manera que les cueste
mucho recuperar su vivienda.
Para evitar esto, la Agencia tra-
baja con compañías de seguro
que garantizan el impago de
alquiler. Así, durante estos dos

años, se ha trabajado con dos
compañías : la principal cober-
tura garantizada es el impago
del alquiler y los gastos de
defensa jurídica.

Todos los propietarios tienen
su vivienda asegurada, de tal
forma que si el inquilino no le
paga, tendrá un abogado que la
compañía de seguros le asigna y
que le llevará toda la tramita-
ción judicial sin coste alguno.

La Agencia de Fomento del 

Alquiler triplica su actividad

Soderinsa Veintiuno
es ya una realidad
Desde el pasado 26 de diciembre las empresas públicas Soderinsa y

Rinconada Siglo XXI funcionan como una entidad única

Todos los trabajadores que conforman la plantilla de SoderinSA Veintiuno  a las puertas del Pérez Mercader, lugar en el que trabajan.

E l año 2006 concluyó con 13 viviendas

destinadas al alquiler y 2007 cerró con 34.

La previsión para este año es alcanzar las 50

El objetivo de esta
fusión es ganar en efi-
cacia y eficiencia ante
los importantes retos

Los inquilinos han
encontrado en el
alquiler una alternati-
va a la compra

Edificio Rinconada Siglo XXI



10 - Actualidad ttnnwww.larinconada.es Primera Quincena de Enero de 2008

El nuevo año arranca con un
nuevo servicio en la Zona Básica
de Salud en el núcleo de San
José.Una consulta de reumatolo-
gía de la que desde principios de
enero  disfrutan los rinconeros y
rinconeras, que ya no tendrán
que desplazarse hasta hospitales
de Sevilla para recibir consulta
médica. Al mando de esta nueva
prestación se encuentra el doctor
José González de la Vera, profe-
sional de esta especialidad del
área hospitalaria del Virgen
Macarena.

Para asistir a consulta,que ten-
drá lugar los martes en horario
de tarde, el paciente deberá en
primer lugar dirigirse a su médi-
co de cabecera y será éste, siem-
pre y cuando lo estime oportuno,
quien lo derive al especialista.
Para el director del Centro de

Salud de San José, Pedro José
Moreno, "con la implantación de
este nuevo servicio se sigue tra-
bajando en la localidad en el

ámbito de la salud, acercando la
atención especializada a los rin-
coneros y rinconeras" al tiempo
que "se evitan los desplazamien-
tos habituales de los usuarios al
Hospital Virgen Macarena”.
Asimismo, la delegada de Salud,
Raquel Vega, también agradece

la apuesta que el servicio de reu-
matología ha realizado con la
Zona básica del municipio " un
salto cualitativo en el ámbito
sanitario que vuelve a demostrar
que La Rinconada es un referen-
te incluso comarcal en el marco
de las especialidades", manifiesta
la edil.

Esta asistencia será posible
gracias a un proyecto de coope-
ración entre el Hospital Virgen

Macarena, el Distrito Sanitario
Sevilla Norte y la Unidad de
Gestión Clínica de La Rinconada.

En la nueva consulta se trata-
rán patologías reumatológicas
entre las que se encuentran la
artritis reumatoide, fibriomialgia
y patologías degenerativas, entre
otras. Este servicio especializado
se sumará a los que existen en el
municipio: salud mental, gineco-
logía y rehabilitación.

Nueva especialidad en el

Centro de Salud de San José

SALUD

El Centro de Salud de San José cuenta,

desde hace unos días, con una consulta de

reumatología

Imagen del Centro de Salud de San José.

Las rebajas 
ya han 
comenzado

El Área Municipal de
Consumo proporciona a los con-
sumidores algunas recomenda-
ciones para evitar los engaños y
los típicos fraudes que se produ-
cen en el periodo de rebajas que
este año se alarga hasta el siete de
marzo.

Si tienen decidido beneficiarse
de estos descuentos deben tener
en cuenta una serie de consejos.

En primer lugar, es necesario
mantener una actitud responsable
y calcular bien sus posibilidades
económicas. En este sentido, se
recomienda que el comprador ela-
bore una lista de necesidades, de
modo que se racionalicen las com-
pras, y que se constate que la cali-
dad del artículo es exactamente la
misma que antes de las rebajas.
Los comercios, por su parte, no
pueden ofrecer productos deterio-
rados o artículos expresamente
para este periodo.Así como tienen
la obligación de anunciar en cada
producto rebajado su precio origi-
nal junto a la reducción,sin super-
ponerlo. Algo muy importante
guarda siempre la factura porque
será imprescindible a la hora de
efectuar una devolución.

LO QUE DEBES SABER

El médico de cabece-
ra, si lo estima oportu-
no, será el que derive
a los pacientes al
especialista
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Menudo se encara con la
afición y el club anuncia
una sanción económica

¿Quién es 

el San José?

¿Cuál de los dos es el San José? Esa
pregunta debieron hacerse los afi-
cionados cuando sobre el césped del
Felipe del Valle saltaron dos equipos
con equipaciones cañameras. Y es
que el rival azulino, el Nervión,
llegó a La Rinconada con su habi-
tual vestimenta, que coincide en
colores con la de los pupilos de Juan
Carlos Menudo, por lo que la cole-
giada Ávila García no permitió que
los visitantes lucieran su elástica
habitual. Por ello, el San José cedió
su segunda equipación, de color
naranja, a su rival, con la que éste
disputó el partido.Hay que remon-
tarse a la temporada 2001-2002
para apreciar una situación similar,
en este caso frente al Recreativo de
Huelva B en Tercera.Ahora queda
una pregunta en el aire: ¿Quién
pagará la factura de la lavandería?

El Nervión usó la

elástica azulina

El ascenso peligra 
El San José pierde ante el San Antonio en un partido marcado por las múltiples 
ausencias cañameras y la falta de ambición de los hombres de Juan Carlos Menudo

Álvaro César se lleva el balón.

ANÉCDOTA

Muchas veces el fútbol, a nivel
global, nos deja desagradables
titulares protagonizados por
indeseables que hacen del terre-
no de juego su campo de batalla.
Otras, sin embargo, pone en
marcha una maquinaria que
arrastra a multitudes y las con-
ciencia acerca de una determina-

da causa, convirtiéndose en ada-
lid de una cruzada solidaria que
siempre llega a buen puerto.
Esa cara amable nos dejó el pasa-
do 29 de diciembre el duelo que
midió al Rinconada y al San José,
un derbi inédito esta campaña y
que sirvió para recaudar fondos a
beneficio de Andrés Granados

Vara. Sobre el césped del
Leonardo Ramos, ambos con-
tendientes deleitaron a sus res-
pectivas aficiones que lucían el
mismo color. El resultado fue lo
de menos, porque ese día todos
ganaron independientemente de
la sentencia final que ofreció el
marcador del estadio. Ambas escuadras posaron juntas antes del comienzo del encuentro.

El fútbol local nos ofrece su mejor cara

en un derbi que tuvo un fin solidario

PARTIDO A BENEFICIO DE ANDRÉS GRANADOS VARA
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El Club Atletismo Rinconada
empieza a abrirse poco a poco un
hueco en el panorama deportivo
provincial. Una buena planifica-
ción, un excelente equipo huma-
no y unas ganas tremendas de
trabajar son los pilares en los que
se asienta, sin olvidar, por
supuesto, la materia prima con la
que cuenta el municipio.
Aunque trabajan todas las cate-
gorías, desde benjamines a vete-
ranos, es en las edades más tem-
pranas donde los éxitos han
empezado a llegar. Y es que,
Sandra Lobo ya se ha asegurado
el primer puesto provincial en
Cross a falta de la última prueba,
tras ganar en Guillena, Utrera y
Lora del Río, mientras que
Esther Domínguez podría
seguirle en el podium.
Felicidades.

FÚTBOL SALA

La Rinconada sirvió de escena-
rio para el tradicional trofeo
navideño que enfrenta a los tres
campeones de las Ligas locales
de fútbol sala con los de Dos
Hermanas. En el duelo de cam-
peones, el Chiquitistán goleó al
Rubio Barnizados por 8-2. En el
envite de campeones de
Segunda la victoria fue nazare-
na, al imponerse Polveros
Palomo a Yesos Proyectados por
4-2, mientras que en el de
Tercera Auto Linz se llevó el
partido en los penalties tras el 3-

3 con el que concluyó la con-
tienda. El delegado de Deportes
del Ayuntamiento de La
Rinconada, José Antonio Ruiz
Dorado, entregó los trofeos en
compañía de Antonio Ramos,
director técnico del Patronato de
Dos Hermanas.

LLiiggaa  ddee  FFúúttbbooll  77  ddee  vveetteerraannooss
Por otro lado, la I Liga de vetera-
nos de fútbol 7 ha llegado a su
fin con la victoria de Los
Butacas, seguidos por La 5ª del
Richard y Figura.

Reedición del duelo

rinconero-nazareno 

CLUB ATLETISMO RINCONADA

La lesión de
Laura Molina
no les frena

El C. B. Soderin Rinconada se
impuso en el último duelo
liguero a su principal rival -si
hubiese alguno- de la fase de
grupos, el C.B. Xátiva por 5-2.
A diferencia de los últimos
envites, en los que el resulta-
do era siempre de 7-0 favora-
ble a los de Antonio Molina,
esta vez se dejaron dos puntos
debido a la lesión de Laura
Molina, que con una micro-
rrotura en el cuádriceps tuvo
que abandonar un envite y
renunciar a otro.
Con esta victoria, la escuadra
rinconera se asegura mate-
máticamente el liderato.

BÁDMINTON

Porque correr nunca

ha sido de cobardes  
El club se está con-

solidando a nivel

provincial gracias a

atletas al trabajo.

Sandra Lobo y Esther Domínguez en los primeros puestos del pódium.

FÚTBOL SALA

El Atlético
Estepeño no
fue rival

El Tres Calles cerró 2007 con
una victoria contundente
sobre el Atlético Estepeño, al
que se impuso por 7-2 para
acomodarse en la zona media
de la tabla. El partido no tuvo
historia y los rinconeros fue-
ron muy superiores.
Estas fechas también han ser-
vido a los de Emilio Martín
para disputar su mejor partido
del año ante el Ferretería Puri,
de Primera Nacional A, en la
final del X Torneo de Navidad.
Antes, habían eliminado al
Racing Guadaira.

Arriba el Chiquitistán con su trofeo. Abajo, el Marbu B.

El Chiquitistán goleó sin piedad al Rubio

Barnizados (8-2) en el choque de campeones

El Club Atletismo Rinconada
‘Expo Rinconada’, tiene su
sede en el Felipe del Valle y su
escuela de atletismo funciona
los lunes, miércoles y viernes
de 17:30 a 19:00,desde la cate-
goría de benjamín (8 años)
hasta la categoría absoluta.
También nos preocupamos
por la orientación y el aseso-
ramiento técnico a nuestro
atletismo veterano de lunes a
viernes entre las 18:00 y las
21:00. El C.A.R. tiene entre
sus proyectos el fomento del
atletismo base entre los niños
y niñas en edad escolar, posi-
bilitar la continuidad de los
pequeños de la escuela de
atletismo del Patronato que
por edad acaben esta etapa y
ayudar a quien desee partici-
par en el mundillo de la com-
petición bajo nuestro asesora-
miento. El C.A.R. cuenta con
un cuerpo técnico formado
por tres entrenadores nacio-
nales de atletismo, un
Diplomado en Educación
Física, dos monitores de atle-
tismo, un quiromasajista y lo
más importante, mucha ilu-
sión y ganas de trabajar para
lograr formar una gran fami-
lia atlética.

Entrenador 
C.A. Rinconada

José M. Domínguez

Con la ilusión por
bandera

BALONMANO

Victoria en el
Torneo de
Navidad

El C.B. San José Rinconada se
impuso por 36-32 al C.B.
Valverde, de la Primera
Provincial onubense en la XIX
Edición del Trofeo de Navidad.
En Liga, la competición volve-
rá el próximo día 12 con un
partido vital para las aspiracio-
nes rinconeras. El rival, el
Gerena, no lo pondrá fácil,
pero sólo vale la victoria.

Foto de grupo con toda la familia del Club Atletismo Rinconada.
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La mala racha cañamera se pro-
longa ya demasiados partidos.
Hasta el punto que esa renta de
la que presumía el equipo antes
del bajón ya es historia. Los
hombres de Juan Carlos
Menudo han dejado los puestos

de ascenso y, de momento, no
están ofreciendo un fútbol que
invite a volver pronto a ellos.
La directiva cañamera sabe que
no se puede permitir otro tropie-
zo y, por ello, no está escatiman-
do esfuerzos. Así, al plantel ha

retornado, por enésima y espe-
remos que definitiva vez, Isaac,
para aportar goles, al igual que
José Manuel, un experimentado
y pícaro delantero curtido en mil
batallas que se estrenó como
goleador en su debut -gol que,

por otra parte, no sirvió de nada-
Además, la secretaría técnica
agiliza las gestiones para contra-
tar a un jugador de centro del
campo y a un central. Ello ha
conllevado también que Luismi
y Sergio Hita, que habían apor-
tado poco, causen baja en el club,
cuya lista de descartes podría
incrementarse a medida que lle-
guen los refuerzos.
En los últimos envites, los caña-
meros no pasaron del empate, y
gracias, ante el Nervión en el
Felipe del Valle,en un duelo en el
que fueron mejores pero en el
que volvió a fallar la puntería -
Manolo empató en la prolonga-
ción en una jugada polémica-.
Otra historia fue el choque en
Torreblanca frente al San
Antonio. Tras el parón navideño
el equipo era una incógnita,
sobre todo, porque visitaba un
feudo más que complicado con
las bajas de José Miguel, Rarra,
Israel, Antoñito, Mateo e Isaac.
Los pupilos de Menudo salieron
atenazados al campo. Capearon
el temporal en la primera mitad

gracias a las paradas de Peña que,
en la segunda, nada pudo hacer
ante los dos goles locales.
El árbitro,Lamadrid Álvarez,dio
un ejemplo de valentía, al no
arrugarse con las provocaciones
del público local, y dejó a los de
Pedro León con ocho jugadores.
Pero ni por esas. El San José sólo
creó en superioridad una ocasión
clara de gol, que sirvió a José
Manuel para acortar distancias.
Pero se perdió en balones largos
sin sentido demostrando una
preocupante falta de ideas en la
creación de juego.
El año pasado, el técnico azulino
debutó ante los blanquivioletas

con idéntico resultado y lo que
ocurrió a partir de ahí es una his-
toria de penurias sobradamente
conocida que dejó al club sin
opciones.Si uno mira el desarro-
llo del actual ejercicio, se produ-
cen una serie de coincidencias
preocupantes, aunque lo más
positivo es que aún queda tiem-
po para cambiar el guión. Ojalá
el San José haya aprendido de
sus errores pasados y no tropie-
ce dos años en la misma piedra.

Buyo encara a dos futbolistas del Nervión cuando el San José intentaba lograr el empate a la desesperada.

La crisis evapora la renta azulina y

el equipo sale de la zona de ascenso

SAN JOSÉ

Sergio Hita y Luismi
han causado baja para
dejar sus fichas a Isaac
y José Manuel y así
reforzar el ataque.

La primera vuelta llegó a su fin y
permitió al Lora, que venció 2-0
al Trajano,arrebatar el liderato al
Rinconada, que no pudo superar
en el Leonardo Ramos a un
Albaida muy ordenado. Para
más fastidio, el Loreto también
superó al Cantillana (4-0) y
acaba segundo el campeonato de
invierno, dejando en una enga-
ñosa tercera posición a los de
Santi Aragón, el equipo que
mejor fútbol ha desarrollado en
la primera vuelta.

La igualdad es absoluta y el
balance se puede considerar
positivo toda vez que Loreto,
Lora y Triana -el cuarto en dis-
cordia-,además del Guillena, tie-
nen que visitar en la segunda
vuelta el feudo blanquiazul.
Por ello hay razones para el opti-
mismo en el seno del club que en
los útimos años ha demostrado
que acaba la competición a
mejor nivel que la empieza. Por
no hablar que el tiempo juega a
su favor para recuperar a piezas

clave dentro del esquema, como
son Alves, Estrada o Lolo.
No obstante, no existe posibili-
dad de dormirse en los laureles
puesto que la cuesta de enero va
a ser muy pronunciada para el
Rinconada que recibirán al
Loreto la próxima semana, antes
de visitar al complicado
Villafranco y ejercer de locales
ante el Triana.

EEmmppaatteess  ccoonn  ddiissttiinnttooss  ssaabboorr
Los dos últimos choques dispu-
tados por los rinconeros acaba-
ron en tablas de las que se sacan
lecturas opuestas a tenor del des-
arrollo de los envites. Si en
Guillena el equipo sufrió al tener

enfrente a un rival que dejó
muestras de su calidad en las
botas de Álex o Raúl García, y
acabó defendiendo el empate con
diez jugadores por la expulsión
de Márquez, ante el Albaida
quedó la sensación de que se
habían perdido dos puntos, ya
que el dominio de principio a fin,
amén de las mejores ocasiones,

con penalti a Negro al limbo
incluido, fueron para los locales,
que merecieron la victoria.
Por otro lado Negro lleva dos
semanas sin marcar, por lo que,
si nos atenemos a las estadísticas,
el próximo envite le toca hacerlo
en un partido que vivirá de
forma especial, ya que fue
expulsado en la ida.

Márquez combina con José Sedeño ante Álex en el partido de Guillena.

Buenas sensaciones en el

final de la primera vuelta

RINCONADA

Los de Santi Aragón están fuera del ascenso

pero causan furor y son el rival a batir
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José Manuel
Jugador del San José

La sequía anotadora que venía
padeciendo el equipo ha provo-
cado el fichaje de José Manuel,
veterano y pillo delantero pro-
cedente del San Roque de la
Tercera división.También Isaac
ha vuelto para reforzar la van-
guardia cañamera.

Juan Machío
Jugador del San José

El alcalareño seguirá en el
equipo, a pesar de los rumores
que le situaban a las órdenes
de Santi Aragón. El jugador
zanjó la polémica y aseguró en
Radio Rinconada que “estoy
muy bien y continuaré aquí
hasta final de temporada”.

Laura Molina
Soderin Rinconada

La jugadora local se lesionó en
el choque ante el Xátiva al
sufrir una microrrotura de
fibras del cuádriceps derecho.
Afortunadamente ya se
encuentra recuperada partici-
pando el pasado fin de semana
en el Gran Premio de Huesca.

La mejoría experimentada por
el Sevilla en los último parti-
dos de Liga no valía para nada
ante la visita del Betis. Partido
especial, para romper la qui-
niela,no hay favorito,un derbi
no tienen pronóstico... pero en
este caso el guión se escribió
negro sobre blanco y mostra-
mos nuestra superioridad en
todos los aspectos del juego.
Para lo que sí vale este triunfo,
es para cargar las pilas de la
moral y coger impulso hacia
metas mayores.
Y, además, y esto es lo más
importante, gracias al espíritu
de Puerta vivimos el primer
derbi en muchos años sin inci-
dentes, sin tener que lamentar
ninguna desgracia entre her-
manos. Porque cada uno
defendió lo suyo con una ben-
dita alegría alejada de tristes
episodios que no hacen sino
manchar el nombre de la ciu-
dad y poner barreras entre
familiares, amigos y vecinos.
Ese es, sin duda, el mayor
punto de inflexión que nos
deja este partido, que nos
marca la línea a seguir en los
próximos envites.

Ex Presidente
Federación 
de Peñas sevillistas

Emilio Romero

Que sí. Que el Sevilla ha sido
superior a lo largo de los 90
minutos y que ha merecido lle-
varse la victoria. Pero si
Undiano Mallenco anula el pri-
mer gol de Luis Fabiano...
¿quién sabe lo que hubiese
pasado? Evidentemente, de
nada sirve hablar a posteriori,
pero no me negarán que fue
una jugada determinante en el
resultado y que influyó en el
mismo. Porque abrió la lata del
Betis, enloqueció a una grada
que achuchó y presionó más
con la victoria y dio la tranqui-
lidad necesaria a un equipo
cuyo nerviosismo hubiese ido
aumentando conforme el
empate se mantuviera en el
marcador del SánchezPizjuán.
Otro detalle, no menos impor-
tante, es la ausencia de inciden-
tes. Imperó la cordura entre afi-
ciones y los béticos supimos
encajar la derrota con deporti-
vidad. Esa es la lectura más
positiva que podemos sacar de
un derbi que había sido portada
en los últimos años por temas
que nada tienen que ver con el
deporte.Lo que Antonio Puerta
ha unido que no lo separe nadie.

Director 
Comunicación 
del Betis

Iván Lárriba

Manuel Velázquez Jarillo,
Negro, es uno de los hombres
de moda no sólo en el
Rinconada, sino en toda la
Primera Provincial. A sus 25
años se ha convertido en el
Pichichi del equipo y la catego-
ría. Es el jugador más desequili-
brante de la categoría y sueña
con ascender a Preferente.
¿¿CCóómmoo  vvaalloorraa  ssuu  tteemmppoorraaddaa??
Hasta el momento creo que
estamos muy bien. Las cosas
nos están saliendo y estamos en
el camino de alcanzar la meta
que soñamos, que no es otra
que el ascenso.
SSiinn  eemmbbaarrggoo,,  eell  úúllttiimmoo  eennvviittee
aannttee  eell  AAllbbaaiiddaa  nnoo  hhaa  ssuummaaddoo
uunnaa  vviiccttoorriiaa  aall  ccaassiilllleerroo......
El rival era un equipo complica-
do, bien plantado atrás.
Además, como se suele decir,
cuando la ‘pelotita’ no quiere
entrar...
AAhhoorraa  mmiissmmoo  eess  eell  hhoommbbrree  ddee
mmooddaa,,  ¿¿ssee  lloo  eessppeerraabbaa??
Me están saliendo las cosas. Yo
sabía que el club había apostado
fuerte por mí y tenía que
corresponderle. Estaba conven-
cido de que iba a dar muchas
alegrías a los aficionados rinco-
neros esta campaña. El club
tiene un objetivo ambicioso y,

para lograrlo, tenemos que
marcar la diferencia.
¿¿SSee  hhaa  mmaarrccaaddoo  uunnaa  cciiffrraa  ddee
ggoolleess??
Este año voy a marcar entre 25
ó 30 goles.
CCoonn  eessooss  rreeggiissttrrooss,,  ¿¿nnoo  llee  hhaann
llllaammaaddoo  eeqquuiippooss  ddee  ssuuppeerriioorr
ccaatteeggoorrííaa??
Hasta el momento no. Sé que el
Rinconada es un buen escapa-
rate y sólo pienso en terminar
la temporada aquí porque me
han acogido con los brazos
abiertos. Después, cuando acabé
la Liga y estemos en Preferente,
veremos lo que tenemos enci-

ma de la mesa y en base a lo que
haya tomaremos una decisión
al respecto.
¿¿CCuuááll  eess  eell  jjuuggaaddoorr  ccoonn  eell  qquuee
mmeejjoorr  ttee  eennttiieennddeess  eenn  eell  tteerrrreennoo
ddee  jjuueeggoo??
Con Matito. Nos conocemos
bien y hemos jugado mucho
juntos y eso nos ayuda. Él tam-
bién está haciendo una tempo-
rada fantástica.
PPoorr  úúllttiimmoo,,  ¿¿ccoonn  qquuéé  ttee  qquueeddaass
ddee  lloo  vviivviiddoo  eenn  eell  RRiinnccoonnaaddaa
hhaassttaa  aahhoorraa??
Me quedo con el grupo que nos
ha acogido de maravilla y con el
calor de la gente.

“Este año voy a marcar 25 ó 30 goles”

Negro se lleva el balón ante la entrada de dos jugadores del Abre.

La entrevista

El punto de 
inflexión

Si no vale el gol
con la mano...

Manuel Velázquez Jarillo, Negro Jugador del Rinconada

VII Trofeo al
mejor jugador

El programa ‘Jugamos en
Casa’, que emite Radio
Rinconada de lunes a viernes
concede anualmente un
Trofeo al mejor jugador del
San José y el Rinconada. Así
marchan las clasificaciones:

1.Manolo        3311  ppttooss  

2. Rarra               2299  ppttooss

3.Antoñito         2266  ppttooss

4. José Miguel   2244  ppttooss

5. Fran   2244  ppttooss

AA..DD..  SSaann  JJoosséé  

1.Negro         3355  ppttooss

2. Iván            3300  ppttooss

3.Antoñito    2277  ppttooss

4. Matito       2266  ppttooss  

5. Álex          2266  ppttooss

RRiinnccoonnaaddaa  UU..DD..

Jugamos en Casa

Radio Rinconada
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La Junta ha aportado ya los
350.000 euros correspondiente
a la segunda fase de la
Residencia de Personas con
Discapacidad Torrepavas, que
pertenece al periodo
2006/2007.

Esta ampliación posibilitará
que el centro aumente su tama-
ño con 16 plazas más de adultos
y 15 nuevas para personas gra-
vemente afectadas, que se ubi-
carán en la planta baja.
Actualmente existen 16 plazas
para personas adultas, por lo
que la capacidad del centro se
duplicará en sólo unos meses.

De momento, las obras
siguen su curso y, si todo mar-
cha adecuadamente, las plazas
nuevas estarán a disposición de
las personas que lo necesiten

para finales de 2008.
Las delegada para la Igualdad

y el Bienestar Social, Pilar
Escudero, asegura que “esta

iniciativa responde al interés
del Gobierno local por impulsar
políticas y recursos sociales en
apoyo a las personas que tienen
algún tipo de discapacidad".

De igual forma, Pilar
Escudero señala que el
Ayuntamiento de La
Rinconada es de los pocos de la

provincia "que dispone de un
macrocomplejo para personas
con discapacidad con una carta
de servicios tan completa e

integral como el que se ofrecerá
en Torrepavas".

La ejecución de esta segunda
fase tendrá un coste total de un

millón de euros y la parcela
sobre la que se está trabajando
en estos momentos es de 3.913
metros cuadrados.

Aumentará su capacidad con 16 plazas  de

adultos y 15 para gravemente afectados

BIENESTAR SOCIAL

Si todo marcha con-
forme a lo previsto, la
ampliación estará
lista a finales de año

INMIGRACIÓN

La Universidad de Sevilla ha
elaborado un estudio encarga-
do por el Ayuntamiento de La
Rinconada y la Junta de
Andalucía sobre la población
de la localidad ante el fenóme-
no migratorio. Los resultados
de este trabajo servirán al Área
de Bienestar Social de soporte
para futuras acciones munici-
pales dirigidas a la población
autóctona y a los nuevos ciuda-
danos.

De esta forma, en palabras de
la delegada de Bienestar Social,
Pilar Escudero, "gracias a este
estudio mejoraremos más aún

el trabajo emprendido con la
población que ha decidido
venir a La Rinconada buscando
mejores condiciones de vida y
fomentando actividades para
potenciar su integración en la
sociedad rinconera".

Y es que, según los datos
aportados por el informe, en
los últimos años la población
inmigrante ha pasado de las 99
personas de 1999 a las 717 de
2007, el 78 por ciento de las
cuales viven en el núcleo de

San José. Esto significa que
más del dos por ciento de la
población es inmigrante, prin-
cipalmente de América Latina,
África y China.

El estudio se ha realizado
tomando como referencia a 197
personas de La Rinconada
mayores de 16 años y de él se
desprende que el 79 por ciento
de ellos piensa que la población
inmigrante tiene los mismos
derechos que los españoles, que
la localidad es un buen lugar en
el que vivir y muestran una
moderada sensibilidad sobre
las circunstancias por las que
atraviesan los habitantes
extranjeros.

El informe se enmarca en el
segundo Plan Integral para la
Inmigración en Andalucía
2006/2009 y ha estado dirigido
por el profesor Manuel
Francisco Martínez García.

Estudio para fomentar la

integración sociocultural

Estado de la segunda fase de las obras de la residencia.

Pilar Escudero.

Más del dos por
ciento  de la
población rinconera
es inmigrante

Los 58 usuarios del servicio
de ayuda a domicilio de La
Rinconada recibieron durante
las Navidades en sus casas un
obsequio por parte del Área
para la Igualdad y el Bienestar
Social para corroborar el
apoyo y la ayuda que el
Ayuntamiento brinda a este

colectivo. Algunas de estas
personas han solicitado ya las
prestaciones que ofrece la Ley
de Dependencia y en breve
recibirán las ayudas.

En la imagen la delegada,
Pilar Escudero, entrega uno
de los regalo a Miguel Ángel
López.

Regalos para los beneficiarios

de la ayuda a domicilio

AYUDA A DOMICILIO

La Junta aporta 350.000 euros
para la residencia de discapacidad
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La Rinconada congregó en la
tarde del 5 de enero a miles de
padres e hijos que, fieles a su
cita anual con Sus Majestades
los Reyes Magos, no quisieron
perderse la tradicional
Cabalgata. Había donde elegir.

En el núcleo de San José desfi-
laron diez carrozas entre las
que destacaban la de Orígenes
del Mundo, Los Diminutos,

Locos por el Surf y Charly y la
Fábrica de Chocolate. Todas
ellas acompañadas por música
y beduinos hicieron que los
más pequeños de la casa disfru-
taran de una tarde inolvidable,
antesala de lo que les esperaba
esa misma noche.

En La Rinconada, fueron
siete las carrozas que recorrie-
ron sus calles. Entre ellas esta-
ba la dedicada a la película

infantil Ratatui, la de Dioses
del Olimpo u Océanos del
Mundo. La Cabalgata de
Reyes, con sus coloristas carro-
zas y su lluvia de confeti y
caramelos, levanta la misma
expectación año tras año, aun-
que con el paso del tiempo se
supera. En esta ocasión, las
carrozas llevaban incorporada
sonorización para que el buen
ambiente no decayese en nin-

gún momento y todos los pre-
senten coreasen los mejores
ritmos del momento. En esta
nueva edición Sus Majestades
lanzaron unos 6.000 kilos de
caramelos, todos de alta gama,
por los que, como es tradición,
todos los presentes 'pelearon'.

La Cabalgata arrancó a las
16.30 en San José y justo una
hora más tarde en La
Rinconada. Alrededor de las

21.30 horas ambas se despidie-
ron de los rinconeros, pues era
noche de sorpresas y Sus
Majestades tenían que ponerse
manos a la obra con el reparto
de regalos. Se despidieron así

hasta el año que viene, con la
promesa de volver a cautivar a
su público en una nueva
Cabalgata que una vez más tra-
tará de superarse.

Los Reyes llenan
de ilusión las calles

CABALGATA

Salieron a las 16.30 en
San José y a las 17.30
en La Rinconada y se
recogieron sobre
las 21.30

Sus Majestades de
Oriente y su comitiva
lanzaron un total
de 6.000 kilos de
caramelos 

Los pajes ayu-
daban al Rey
Melchor a lan-
zar pelotas
para que nin-
gún rinconero
se quedase sin
su regalo.

Los pequeños
cocineros de la
carroza dedica-
da a la película
infantil Rataui
animaban el
desfile tirando
confetis y ser-
pentinas.

La Estrella de la Ilusión derrochaba simpatía y
jovialidad  ante un público que esperaba aten-
tamente para recibir caramelos y regalos.

Los niños y
niñas radian-
tes   de felici-
dad no dejaron
de sonreir en
ningún
momento.

La carroza del
Rey Gaspar se
caracterizó por
las elegantes
indumentarias
que llevaban
los pajes.
Caramelos,
juguetes y
dulces no fal-
taron durante
el trayecto del
desfile.Los Reyes se pasearon por los rincones del

municipio al son de música navideña.
Pequeños y
mayores for-
maron parte
del elenco de
pajes que
acompañaban
a sus
Majestades.

Algunos
mayores apro-
vecharon la
ocasión para
disfrazar a  sus
pequeños.

La carroza
dedicada a los
Dioses del
Olimpo estaba
protagonizada
por niños y
niñas que lan-
zaron con una
espléndida
sonrisa gran
cantidad de
gominolas.
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La Estrella de
la Ilusión lide-
raba la
Cabalgata. Un
gran oso polar
acompañaba a
las niñas.

En la
Cabalgata no
podía faltar
Pocoyo, el pro-
tagonista de la
exitosa serie
de animación
del momento,
acompañado
de Loula.

El alcalde, Javier Fernández, y el delegado de
Festejos, José Manuel Romero Campos, junto
a sus Majestades los Reyes Magos antes de
comenzar el pasacalles de San José.

El gran
mago junto a
sus ayudantes
fue una de las
carrozas más
animadas de
todo el recorri-
do.

La última carroza y una de las más esperadas fue la del rey Baltasar que,
junto a sus pajes, repartió además de chucherías, peluches, juguetes, y un gran
número de balones, entre otros regalos.

Los niños no perdieron la sonrisa durante
todo el trayecto. Era el día del año más espe-
rado por los pequeños.

Un grupo de
hawaianos
animó el tra-
yecto otorgan-
do un toque
veraniego a
una tarde fes-
tiva repleta de
ilusión.

El rey
Melchor, uno
de los más
generosos,
repartió
numerosos
juguetes y
miles de cara-
melos entre
los asistentes.

Los peque-
ños diminutos
sentados en
una zapatilla
gigante reco-
rrieron las
calles tirando
chucherías y
dulces.

El rey Gaspar,
acompañado
de sus pajes, se
paseó por el
desfile en una
de las carrozas
más coloridas
de la
Cabalgata.

Los niños
fueron los pro-
tagonistas en
uno de los días
más esperados
y mágicos del
año.

Los Reyes también disfrutaron mucho obser-
vando como los niños se alegraban de su lle-
gada. Repartieron caramelos pero sobre todo
ilusión y alegría.

Los niños ani-
mados y entu-
siasmados
ante el nume-
roso público
que acudió a
verles.

Los Reyes no
dejaron ni un
momento de
lanzar toda
clase de jugue-
tes y regalos.
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Las pequeñas y medianas
empresas de La Rinconada
pueden ya solicitar las ayudas
correspondientes a la convoca-
toria del año 2008 que concede
la Consejería de Turismo,
Comercio y Deporte para
fomentar la modernización y
la implantación de sistemas de
calidad.

Las ayudas se pueden pedir
a lo largo de este mes y son
subvenciones por una cuantía
del 50 por ciento de la inver-
sión que se apruebe.

Entre las actuaciones sus-
ceptibles de ser subvenciona-

das destacan la renovación y
mejora tecnológica del comer-
cio que no supere los 15 traba-
jadores, incluido los empresa-
rios autónomos dados de alta
en la  Red de Espacios
Tecnológicos de Andalucía
(RETA) el crecimiento interno
de la pyme comercial que no
supere el número de 25 traba-
jadores y actuaciones para las
empresas de no más de 15
empleados en todos sus cen-
tros dependientes.

De esta forma, se podrán
conceder hasta 60.000 euros a
aquellas personas que abran

un segundo o posterior punto
de venta manteniendo el pree-
xistente. Asimismo, se otorga-
rá 18.000 euros para transfor-
mar un establecimiento
comercial polivalente en uno
especializado o 500, la canti-
dad más baja, para contar con
conexión a internet.

Entre los requisitos que
deben cumplir los beneficia-
rios se encuentran el ejercer

una actividad comercial con
establecimiento permanente y
que exista desde al menos dos
años ininterrumpidos. De
igual manera, deberá estar
inscrito en la sección I del
Registro de Comerciantes y
Actividades Comerciales de
Andalucía, antes de la fecha de
solicitud.

Ya se pueden solicitar las
ayudas para los comercios
Se pueden demandar durante el mes de

enero. La cuantía que se ofrece es del 50

por ciento del coste total de la prestación

PYMES

Se podrán conceder
hasta 60.000 euros a
las personas que
abran un segundo
punto de venta

Los centros comerciales de La Paz.
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1.200 niños de La Rinconada
han dado ya sus primeros pasos
por la Guardería Gloria Fuertes.
El centro educativo se fundó
hace ahora diez años y es un
ejemplo de madurez y consoli-
dación. Las socias fundadoras
son Rosa Mª Paredes Alba, Mª

Úrsula García Escudero y
Trinidad Castro González. Ellas
fueron las que crearon la
empresa Rincoinfancia SL, para
poner en marcha la guardería.

La plantilla la conforman un
total de 28 rinconeras, entre
cocineras, limpiadoras y educa-

doras, lo que hacen de este un
proyecto puramente femenino.
Un elenco de mujeres que han
conseguido que los padres de la
localidad soliciten como prime-
ra opción educativa para sus
hijos este centro.

El primer año había unos 90
niños y conforme ha pasado el
tiempo se han ido ampliando el
número de plazas y, de hecho,
hoy hay lista de espera. "Este
año tenemos 190 plazas sub-
vencionadas y estamos comple-
tos".

Padres de antiguos alumnos,
hermanos, vecinos y familiares.
El boca a boca ha funcionado
muy bien en este centro educa-
tivo. Cada año ofrece más servi-

cios añadidos para proporcionar
las mejores prestaciones posi-
bles, especialmente a los padres
que tienen que conciliar la vida
laboral y la familiar. "Abrimos
de 7.30 a 17.00 horas, para que
los familiares puedan dejarlos
antes de ir a trabajar y somos la
única guardería de La
Rinconada que permanece
abierta en el mes de agosto",
explica Trinidad.

En estos momentos, el centro
tiene 14 aulas. Siete para niños
de entre dos y tres años, seis
para lo que tienen de uno a dos
y un aula para bebés de cero a
un año. Pero esto no siempre ha
sido así.

En sus diez años de existencia
se ha ampliado el número de

clases aprovechando los espa-
cios que eran menos útiles, ya
que casi se ha doblado el núme-
ro de alumnos dado el creci-

miento poblacional que ha
experimentando el municipio.
De hecho, Trinidad Castro
puede presumir de ser la direc-
tora de una de las guardería más
grandes de toda la provincia.

Una empresa 
netamente femenina
La guardería Gloria Fuertes está formada por

28 trabajadoras y funciona a pleno

rendimiento desde hace diez años

EMPRENDEDORES

En los diez años de
existencia se ha
ampliado el número
de aulas aprovechan-
do los espacios 

PLAN COMARCAL GRAN VEGA

El 28 de diciembre se presen-
tó en Tocina el Plan Estratégico
2007-2013 de la Comarca de la
Gran Vega. Al acto acudió el

presidente del Grupo de
Desarrollo Rural de la Gran
Vega de Sevilla, Javier
Fernández y el alcalde de

Tocina, Juan de Dios Muñoz,
quienes expusieron los objeti-
vos y las principales líneas de
actuación del plan.

En este sentido,Gran Vega
considera de vital importancia
impulsar la competitividad y la
innovación en sus sectores
estratégicos, sin dejar de consi-
derar nuevas vías de diversifica-
ción económica, que contribu-
yan a una mejora de la calidad
de vida de sus habitantes.

Se contó con la asistencia de
alcaldes y otros representantes
políticos, de cooperativas agrí-
colas, del tejido asociativo, de
federaciones de agricultores
y ganaderos, sindicatos,
agentes de desarrollo local y
empresarios.

Apuesta por el desarrollo

económico y social sostenible

Niños de la Guardería Gloria Fuertes, jugando.

SOCIAS DE LA EMPRESA

El presidente de Gran Vega y el alcalde de Tocina, en el acto.

El Área de Desarrollo
Económico ha convocado tres
nuevos cursos de FPO, de elec-
tricista de edificios, informáti-
co de usuarios y usuarias y
formador ocupacional. El pri-
mero de ellos está dirigido a
desempleados con certificado
de escolaridad y tiene una
duración de 904 horas.

Ya está abierto el plazo para
inscribirse y finalizará el 15 de
enero. Por su parte, el curso de
informático de usuarios está
dirigido a desempleados con
graduado escolar o bachillera-
to elemental y tiene 234
horas. El plazo para solicitar
este curso concluye igualmen-
te el día 15. Por último, el
Área de Desarrollo Económico

ha ofertado el curso de forma-
dor ocupacional, de 414 horas
y que, a diferencia de los ante-
riores se impartirá por las tar-
des.

En este caso, el plazo para
inscribirse concluye el 31 de
este mes.

Abierto el plazo para
nuevos cursos de FPO

EXPERIENCIA PIONERA

Rosa María Paredes, María Úrsula García y Trinidad Castro.

El centro educativo
ha pasado de las 90
plazas del primer año
a las 190 de este
curso escolar
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BIBLIOTECAS

Casi la totalidad de los alum-
nos de Infantil y Primaria del
municipio ha participado en el
tradicional concurso de postales
navideñas que este año ha orga-
nizado la biblioteca de San José.

Esta edición al igual que las
anteriores ha tenido gran acepta-
ción ya que se han presentado
alrededor de 1.200 tarjetas. Cada
pequeño, que ha podido presen-
tar al concurso más de una felici-
tación, ha tenido en cuenta en la
elaboración tal y como recogían
las bases del certamen la impor-
tancia de la creatividad en sus
trabajos para resultar ganador.

Finalmente, el diseño de
Sergio Martín de 11 años, del
colegio Maestro Antonio

Rodríguez, ha resultado el elegi-
do en la categoría juvenil.

En cuanto a los niños y niñas
que se han presentado en la cate-
goría infantil se ha premiado la
originalidad de Isabel Navarro,
de nueve años que estudia en el
colegio San José.

En un sencillo acto, Raquel
Vega, delegada de Cultura, en
compañía del jurado repartió los
obsequios a los ganadores. De la
deliberación se encargó, como en
otras ediciones, el personal de la
biblioteca que ha tenido en cuen-
ta a la hora de realizar el veredic-
to el estilo personal de los dise-
ños.

Los pequeños, en compañía de
algunos familiares, se llevaron a

casa una bicicleta y por supuesto
libros, un regalo que no podía
faltar y con el que la biblioteca
pretende seguir fomentando la
lectura a los más pequeños. Para

todos los que tengan curiosidad
y quieran ver las tarjetas finalis-
tas pueden acercarse a la biblio-
teca de San José donde quedarán
expuestas. durante unos días.

Cultura entrega los premios del

concurso de tarjetas postales
Sergio Martín e Isabel Navarro, ganadores

del certamen navideño que organizó la

Biblioteca Municipal de San José

Raquel Vega, delegada de Cultura, junto a los ganadores.

Como todos los años por
Navidad, entre tanta alegría
aparece ese ratito de nostalgia,
de recuerdo a los que se fueron
y de revivir algún momento
especial de estas fiestas en otros
tiempos, y entre esto último
siempre se me cuela el memora-
ble 'Adeste fideles' de una Misa
del Gallo en la parroquia del
pueblo de hace, como se suele
decir, muchísimo tiempo, e his-
toriador que es uno ¿no sería
conveniente dedicar la página de
Historia del Toma-Nota a la
Coral que lo cantó y que ya, por
afición, por constancia, por cali-
dad es más que justo que figure
en tan sesuda y voluntariosa
página?
Y dice esa Historia que corría el
año 1980, y concretamente su
18 de noviembre, cuando a
varios amigos de los que habi-
tualmente se reunían en agrada-
ble tertulia en la trastienda de
Pepe Lauri, se les ocurrió la idea

de formar un coro para realzar
la tradicional Misa del Gallo y,
de camino,dar rienda suelta a su
afición por la música
Y con esa idea se fueron en
busca de nuestro músico de
siempre, Julio Páez, para que les
orientara y, si lo tenía a bien
fuera el Director de la nueva
agrupación y, también hay que
decirlo como lo refieren ellos
mismos en muchas ocasiones,
para que fuera su auténtico
maestro, nulos como estaban
entonces en el conocimiento de
tantas líneas y notas como los
medievales inventaron para
representar tonos, alturas, alar-
gamientos y sonoridades.
Y a fuerza de machacar, en 30
días que fueron de auténtica
dedicación, de auténtico volcarse
en el empeño,y a fuerza de case-
tes que se oían y se repetían
hasta casi gastarlos, sólo un mes
después aquella Misa del Gallo
fue histórica y más sonada que

ninguna porque por primera
vez se vio acompañada por un
'Adeste fideles' que ni un coro
de ángeles.
Y desde entonces han pasado
¡27 años, que se dice pronto!, 27
años en los que nuestra Coral
Polifónica, gracias al esfuerzo de
sus bien escogidas voces de chi-
cos y mayores y a la sabia direc-
ción en sus distintos aspectos del
mencionado Julio Páez, Rosabel
Moreno y Pepe Calero, nuestra
Coral se ha hecho un hueco, por
su categoría, en ciclos, concier-
tos, programas de la Diputación
y de Música seria, en actuacio-
nes de televisión y en funciones
de importantes Hermandades
de Sevilla con un repertorio en
el que ya entran el latín, el fran-
cés,el alemán,el inglés y hasta el
catalán y el vasco, leyendo las
partituras con una pericia que
para sí quisieran los alumnos de
Conservatorio de los primeros
años.Pero la vida sigue y ya el 'o

sales por la tele o no existes' se
ha cambiado en 'o estás en
Internet o no existes', y cronis-
tas de pueblos e historiadores en
los Archivos provinciales, y pro-
fesores en la Universidad me
dicen de cuando en cuando
'suena bien la Coral de tu pue-
blo ¿cuándo actúa otra vez,
dónde dentro de poco, cómo
nació, cuál es -un poco- su
Historia? Por ello, sin pretender

meterme donde no me llaman,
sino sólo el querer lo mejor para
mi pueblo, junto a la selección
de nuevas voces que están
haciendo deberían plantearse -
como dije del Ayuntamiento en

este mismo Toma-Nota hace
unos 10 años cuando el pueblo
sólo tenía 8 líneas en una Web
de la Diputación- tener una
Web propia, y, por otra parte,
figurar en todas las recensiones
de nuestro pueblo, en el aparta-
do 'Arte, cultura y monumen-
tos' por ejemplo, con email
abierto, fácil y directo.
Porque la vida sigue y, además
de con vuestra calidad, contáis
con el enorme mérito de haber
sido capaces de cumplir los 27 en
una España en la que nos distin-
guimos por nuestra inconstan-
cia, por lo que ese esfuerzo tiene
que seguir adelante. No obstan-
te, sólo con lo hecho,en lo musi-
cal y social ya os merecéis el
cielo,y en lo histórico,en lo poco
que entiendo, tenéis mi recono-
cimiento en esta página del
Toma-Nota con la seguridad de
que, en el futuro, un capítulo
entero de la Historia cultural del
pueblo será para vosotros.

Manuel Alfonso Rincón

Historiador Local

La Coral cumple 27 años: felicidades

“ Gracias a su
esfuerzo de sus bien
escogidas voces se ha
hecho un hueco 

TEATRO

La obra teatral `Un Picasso  ́del
inigualable Sacristán y la famosa
actriz Sonia Castelo puso el bro-
che de oro a un año donde La
Rinconada acogió numerosos
espectáculos para todos los públi-
cos, teatro, danza, exposiciones y
música. Unas 12.000 personas
han pasado por los diferentes
espacios culturales de la localidad.

En la imagen aparecen
Sebastián Haro, monitor de tea-
tro, Raquel Vega, edil de Cultura,
Sacristán y Antonio Castro, téc-
nico de Cultura.

José

Sacristán

llenó la Villa
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"Buen compendio de espectá-
culos diversos y de calidad desti-
nada a distintas sensibilidades
donde se dan cita la comedia, el
thriller, el drama y el teatro para

los más pequeños, entre otros".
Así ha definido la oferta cultural
para el primer semestre del año
la delegada de Cultura, Raquel
Vega. Una gran variedad "fruto

del trabajo previo para traer a La
Rinconada lo mejor del momen-
to cultural" añade la edil. De esta
forma el Área de Cultura ha dado
el pistoletazo de salida a una
variada programación que
comienza el 11 de enero en el
Centro Cultural Antonio Gala
con la compañía andaluza Teatro
del Mentidero y su obra `Mi
madre amadísima´. Le siguen
otros dramaturgos contemporá-
neos andaluces "en una apuesta
por respaldar la escena de nuestra
Comunidad, muestra de ello es la
presencia de compañías como La
Zaranda, Teatro Crónico o el
mencionado Teatro del mentide-
ro" comenta Vega.

Como antesala de la celebra-

ción del Carnaval en el municipio
se presenta el grupo Chirigóticas
ofreciendo teatro cómico. Tan
solo una semana después y para
empezar el mes de febrero, ten-
drá lugar el XXI Concurso local
de agrupaciones Carnavalescas.

Con sabor musical comienza el
26 de febrero la oferta cultural en
la Villa, con Javier Perianes, y su

obra `Un pianista de nuestro
tiempo´. Este músico, que debutó
con el maestro Daniel
Baremboim y la Orquesta Joven
de Andalucía con el concierto
´Emperador. De Beethoven, es
considerado una de las grandes
promesas de la música española.
Más adelante a principios de
abril, Miguel Poveda, Premio
Nacional de música el año pasa-
do, visitará  este espacio escénico
con su `Recital flamenco´.

La danza también tiene un

protagonismo especial el primer
semestre del año con compañías
destacadas como Bikini Ducc.Así
como la conmemoración del Día
Internacional de la Danza que se
celebra el 29 de Abril. En este
sentido, bajo el nombre
Andalucía. La Danza en la
Mirada tendrá lugar una exposi-
ción que mostrará fotografías de
Luis Castilla, Julio Vergne y
Nacho Gabrielle.

Y para los más pequeños, el
Circuito abecedaria hace una
parada en el mes de abril con la
compañía Espejo negro y el
grupo Tirititrán, éstos últimos
participaron en el Festival de
Teatro para niños de la localidad,
destinado a alumnos de Primaria.
Los niños y niñas de Infantil dis-
frutarán de Toc de Retruc, y en
mayo el ciclo teatral infantil aca-
bará con la compañía Sumayae
cuyo tema principal versa sobre
el continente africano.

Esto es sólo un pequeño avan-
ce de los grupos teatrales de reco-
nocido prestigio a nivel nacional
e internacional - como La
Zaranda, Marco Vargas y Chloé
Brulé y Mutis producciones,
entre otros- que visitarán La
Rinconada los próximos meses.

MUSEO

El Ayuntamiento prevé abrir
a finales de este año el museo
arqueológico-paleontológico que
tendrá como pieza `estrella´ un
colmillo de elephas antiquus
hallado en el Cerro Macareno en
los años 80.

La puesta en marcha de este
proyecto, que cuenta con un pre-
supuesto de 450.000 euros, esta-
rá cofinanciado por la
Consejería de Cultura y  la de
Turismo de la Junta de
Andalucía. Por su parte, el alcal-
de de la localidad, Javier
Fernández, asegura que "no hay
en la provincia ningún museo de
estas características" y destaca su

potencial "desde el punto de
vista de la investigación y el aná-
lisis". Pero eso no es todo, la ini-
ciativa pretende ir más allá y
convertir al 'elephas antiquus',

que según los restos hallados
poblaría las riberas del
Guadalquivir a su paso por La
Rinconada, en un símbolo del
municipio, "con el que puedan

identificarse, sobre todos los más
pequeños" añade el edil.

La colección de restos prehis-
tóricos que integrará este museo
se inició en 1982 de la mano de
Francisco Sousa, un sacerdote
profesor del IES Miguel de
Mañara que, con la ayuda de
algunos alumnos, creó un grupo
dedicado al estudio del cercano
yacimiento del Cerro Macareno
y de los fósiles aparecidos en las
graveras de la zona de La Jarilla.
Tras la muerte de Sousa, que
dará nombre al museo, la colec-
ción pasó a manos del
Ayuntamiento y ya se encuen-
tra en lo que será su ubicación

definitiva en el Centro Cultural
de la Villa.

PPrreehhiissttoorriiaa  eenn  LLaa  RRiinnccoonnaaddaa

El 'elephas antiquus' podía
alcanzar los 4,5 metros de alto y
las cinco toneladas de peso. El
colmillo de un ejemplar macho
podía alcanzar los 3,5 metros,
como demuestran los hallazgos
del yacimiento de Las Jarillas.

Según los descubrimientos, en el
Cerro Macareno se ubicaría el
antiguo enclave íbero de la
población de La Rinconada, ya
que se ha encontrado una gran
cantidad de elementos que per-
miten un estudio más detallado
de esta antigua civilización y
donde está previsto retomar las
excavaciones para continuar
investigando.

El museo arqueológico y 

paleontológico estará listo 

a finales de año
La Rinconada abrirá el próximo año un museo con colecciones

arqueológicas y paleontológicas en memoria de Francisco Sousa

El museo tendrá como
pieza `estrella´un col-
millo de elephas anti-
quus hallado en los 80

El anuncio del museo se dio a conocer en Fibes.

Cultura entra `pisando 

fuerte´ el nuevo año

Una escena de la compañía la Zaranda.

PROGRAMACIÓN

La comedia, la danza, el drama, el teatro para niños, 

las exposiciones... la nueva programación ya está aquí La programación
comienza el viernes
11 de enero con la 
compañía andaluza
Teatro del Mentidero.



22 - Actualidad ttnnwww.larinconada.es Primera Quincena de Enero de 2008

Radio Rinconada entregó la
VI edición de los trofeos que
premian a los futbolistas más
destacados de los dos clubes de la
localidad en categoría senior, un
galardón que nace de los puntos
que en cada envite reciben por
parte de los comentaristas de
Regional Deportivo y de la opi-
nión ponderada de directivos,
técnicos y aficionados, además
de los propios periodistas de la

emisora.
Como ya adelantó este perió-

dico, los galardonados en el ejer-
cicio 2006-2007 son Fran, del
San José, y Lolo, del Rinconada,
que recibieron su reconocimien-
to de manos de la delegada de
Comunicación, María José de la
Rosa,en la previa del partido con
fines benéficos que enfrentó a

ambos clubes el 29 de diciembre.
Fran es un veterano centro-

campista que acaba de cumplir
32 años. Formado futbolística-
mente en la cantera del
Montequinto, de la que sólo
salió en categoria cadete para
jugar con el Betis.En la campaña
1999-2000 se enroló en el cua-
dro cañamero de la mano de
Cristóbal Mejía, donde llegó con
su hermano Miguel Ángel y
ascendió con el equipo en el his-
tórico partido en el Ramón de
Carranza ante el Cádiz B. Tras
debutar en Tercera con el San
José jugó en el Utrera y el
Morón antes de volver al club
azulino donde no tuvo fortuna
con Javi Blanco en el banquillo.
Luego,Carlos Cortés le recuperó
para el mundo del fútbol y en la
pasada temporada fue un pilar
indiscutible para los dos técnicos
que dirigieron la nave cañamera.
Este ejercicio, Juan Carlos
Menudo lo ha ubicado como
libre, una demarcación a la que
se ha adaptado bien siendo un
pilar fundamental dentro del
esquema y optando a repetir el
galardón en la 2007-2008.

Lolo se mueve por la banda
izquierda. Se ha criado futbolís-
ticamente en el Rinconada y
hoy, a sus 22 años, es ya todo un
veterano del plantel que entrena
Santi Aragón. Cuando tenía 19
años estuvo probando en la can-
tera del Real Madrid, pero no
tuvo suerte y regresó a su pue-
blo. Futbolista rápido, vertical y
de buen manejo del balón, sabe

secar a su par cuando le toca
defender y gana con facilidad la
línea de fondo en el plano ofen-
sivo. Ha sido indiscutible para
Santi Aragón, Carlos Cortés,
Antonio Domínguez y José
Vasco, pero esta campaña la va a
pasar en blanco por una inopor-
tuna lesión de rodilla.

Enhorabuena a ambos.

RADIO RINCONADA

Fran es un trabajador
incansable cuya labor,
a veces, pasa des-
apercibida pero es
vital para el equipo

Fran y Lolo ya tienen

su preciado galardón
El ente público reconoció a ambos futbolistas como los más destaca-

dos del San José y el Rinconada en la pasada temporada. La delega-

da de Comunicación, María José de la Rosa, entregó los premios
Foto de familia de los protagonistas de la entrega de Trofeos.

Lolo posa con el galardón en compañía de María José de la Rosa.

Fran en el duelo frente al Algabeño de la pasada campaña.

Lolo ascendió con el
Rinconada a Regional
Preferente siendo
presidente del club
Antonio Romero
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OOppoossiicciioonneess  aall  AAyyuunnttaammiieennttoo

Los auxiliares administrativos
está citados el próximo lunes
14 de enero.

Los exámenes para la plaza de
psicólogo se celebrarán el
lunes  28 de enero.

Las pruebas se desarrollarán
en el Colegio Público de
Nuestra Señora de Patrocinio
(PUA) a las 16.00 horas.

CCaammppaaññaa  ddee  ddoonnaacciióónn  ddee
SSaannggrree

El lunes 14 tendrá lugar en la
Hermandad de la
Resurrección de La
Rinconada.

El martes 15, en la
Hermandad Cristo del Perdón
de San José

Ambas en horario de 17.00 a
21.00 horas.

En esta ocasión están espe-
cialmente bajas las reservas
del 0 positivo, 0 negativo, A
positivo y A negativo, aunque
todos los grupos son necesa-
rios diariamente.

Requisitos para ser donante

- Pesar más de 50 kilos
- Ser mayor de edad
- Gozar de buena salud
- No acudir en ayunas

Para más información pueden
acceder a la página web del
Centro de Transfusión
Sanguínea:
www.crtssevilla.org.

CCeennttrroo  CCuullttuurraall  AAnnttoonniioo
GGaallaa

Teatro del Mentidero con su
obra `Mi madre amadísima´.
Se propone llevarnos de la
mano por la Andalucía más
divertida, más canalla y más
desoladora, siempre bajo la
mirada de su madre, la pro-
tección de su Virgen y el de-
samparo de su padre.

Podremos ver este espectáculo
el viernes 11 de enero a las
21.00 horas.

Precio de la entrada: 7 euros

Buendía Teatro con el monta-
je `Llegué para irme´.
Se trata del último espectácu-
lo de actor argentino Gabriel
Chamé Buendía, en el que
este clown poseedor de un
humor inteligente fusiona
técnicas clásicas y analiza lo
trágico del estrés de nuestra
sociedad.

El 18 de enero a las 21.00
horas.
Precio de la entrada: 7 euros

Agenda Enero´ 08
José Antonio González

Cocina
dame esa receta...José Antonio

José Antonio es un rinconero que lleva toda la vida dedicado
a la cocina. En la actualidad se dedica profesionalmente a ella en
el Hotel Meliá de Sevilla deleitando a los comensales con sus
exitosas recetas. Este experto culinario se maneja como pez en
el agua entre los fogones y, como asegura, no hay que hacer
recetas complicadas para agradar al público. Por ello ha elegido
un plato que según él es muy fácil de elaborar, en tan solo 10
minutos está listo para servir. En primer lugar, en una sartén
con poco aceite se refríe el atún con un poco de sal y una guin-
dilla. Cuando esté en su punto se aparta, y en la misma sartén
se añade la cabeza de ajos cortados en rodajas. Una vez estén
dorados se le echan los pimientos morrones y el vinagre.A con-
tinuación se añade el atún y se deja a fuego lento hasta que
hierva unos minutos. Esta receta se puede elaborar con otra
clase de pescado aunque José manifiesta que el atún le otorga
un sabor más delicioso al plato. Entre sus especialidades tam-
bién se encuentra su famosa caldereta que tiene gran éxito
entre sus familiares y amigos.

IInnggrreeddiieenntteess

- una cabeza de ajos
- dos pimientos morrones
- 200 gramos de atún
- un vaso de vinagre
- Unas guindillas
- sal

Atún a la bilbaína

1144  eenneerroo  --  LLUUNNEESS
San José  Los Carteros, 122 
95-4790137
1155  eenneerroo  --  MMAARRTTEESS
San José/ Carretera Bética,
69  95-4790061
1166  eenneerroo  --  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
San José / Alberto Lista
95-4790726
1177  eenneerroo  --  JJUUEEVVEESS
San José / Madrid, 47
95-4790234
1188  eenneerroo  --  VVIIEERRNNEESS
1199  eenneerroo--  SSÁÁBBAADDOO

2200    eenneerroo..--  DDOOMMIINNGGOO
San José / Los Carteros, 122 
95-4790137
2211  eenneerroo    --  LLUUNNEESS
San José / Carretera Bética,
69  95-4790061
2222  eenneerroo..--  MMAARRTTEESS
San José / Alberto Lista
95-4790726
2233  ddee  eenneerroo  --  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
San José / Madrid, 47
95-4790234
2244  eenneerroo  --  JJUUEEVVEESS
San José / Los Carteros, 122 

95-4790137
2255  eenneerroo    --  VVIIEERRNNEESS
2266  eenneerroo  --  SSÁÁBBAADDOO
2277  eenneerroo  --  DDOOMMIINNGGOO
San José  Los Carteros, 122 
95-4790137
2288  eenneerroo  LLUUNNEESS
San José / Alberto Lista

95-4790726
LLAA  RRIINNCCOONNAADDAA
Servicios localizables - 24 horas

c/ Pureza, 5. tlf. 95-5797875
Urb.Tarazona,Avd.Tarazona 80

Farmacias de GuardiaInformación tn

Almacén Municipal........ 954 795 617

Área de Igualdad..............955 790 534

Ayuntamiento..................955 797 000

Biblioteca de La Rda........955 798 104

Biblioteca de San José......955 794 151

Delegación de Cultura....955 794 142

Del. Derechos Sociales.....954 790 200

Gabinete Psicopedagógico.....955 792 440

Juzgado de Paz.................955 797 803

Pnto. M. de Deportes.......955 790 541

Radio Rinconada..............954 793 094

Rinconada Siglo XXI.......955 791 493

SODERINSA...................955 790 564 

Tenencia de Alcaldía........955 794 300

Col. Guadalquivir..............955 622 703

Col. Maestro A. Rdguez...955 623 140 

Col. San José.....................954 790 040

Col. Júpiter........................955 656 801

Col. La Paz........................955 622 136

Col. P.U.A..........................955 623 974

Col. ‘Mtro.P.González’.....955 622 356

Guardería Gloria Fuertes.955 797 060

Guardería ‘Almonazar’.....954 792 292

Col. Los Azahares.............955 622 146 

I.E.S. Carmen Laffón........955 623 388

I.E.S. Miguel de Mañara..954 790 288

I.E.S. San José...................954 790 765

I.E.S. Antonio de Ulloa....955 622 611

Centro de Adultos.............955 791 531

Ambulatorio San José.......954 994 265

Ambulatorio La Rda.........955 798 359

Centro de Salud Mental.......95 579 05 98

C.de Drogodependencias.......954 790 032 

Policía Local.............092 / 955 794 088

Bomberos..........................955 794 098

Guardia Civil....................954 790 013

Mujeres Maltratadas........954 792 929

Urgencias..........................902 505 061

DEPENDENCIAS MUNICIPALES

EDUCACIÓN

SALUD

EMERGENCIAS

Teléfonos 
de interés 

Si tu también quieres enseñar tu receta, envíanosla

t@larinconada.es

Felicitaciones

Envíanos una foto de la persona a la que quieres felicitar, con su nombre completo y el mensaje que quieres que aparezca a TN/Ayuntamiento de La Rinconada 

(Plaza de España, 6, C.P.41309). Debes adjuntar una fotocopia de tu DNI y un número de contacto. También por e-mail: tn@larinconada.es

Dolores Extremera
Molina 

Tu familia y tus nietas te

deseamos un feliz cumple-

año. Disfruta de este día
tan especial en compañía
de los que te apreciamos

Cati Espada

Muchas felicidades

abuela! Feliz cumple de

parte de toda la familia
y de la que está por
venir.

Javi Baena

Muuuuuuuuuuuuuuuuchas

felicidades en tu 22 cumplea-

ños que está al caer; que te
lo pases genial y que el 2008
sea tu año.
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Ajeno a la enfermedad que
sufre, sonriente y con un balón
en las manos firmado por todos
los jugadores del Rinconada y el
San José, Andrés se lo pasó en
grande, mientras los conjuntos
locales medían sus fuerzas.
Junto a él, su familia, en cuyos
rostros se mezclaba la gratitud
por la solidaridad de la gente y la
preocupación por la gravedad de
la adrenoleucodistrofia, una

extraña dolencia hereditaria de
la que sólo hay cinco casos en
España y que provoca una dege-
neración neurológica progresi-
va.

Si usamos el cine como
Vademécum, esta enfermedad
es la que padecía el hijo de Susan
Sarandon y Nick Nolte en el
filme El aceite de la vida. Sólo
que la cura no radica en un óleo
milagroso, sino en un trata-

miento experimental y muy
costoso que sólo se dispensa en
el hospital Saint Vicent de Paul
de París.

MMuuyy  ccoossttoossoo
Sus padres son trabajadores y
no pueden asumir los costes del
tratamiento. Es ahí donde

entran todos los rinconeros, un
pueblo solidario por naturaleza.
Y, entre ellos, por supuesto, la
familia deportiva de la localidad,
que ha puesto los medios a su
alcance, sin escatimar esfuerzos,
en darle a Andrés la oportunidad
de la vida.
El ejemplo que dieron rincone-
ros y cañameros cuando salta-
ron al Leonardo Ramos debe

marcar el camino para que, con
la aportación de todos, la cuenta
número 2071 0814 72
0179127054 de Cajasol ingrese
los fondos necesarios para que
se produzca el milagro y Andrés,
que, con seis años, seguro que no
sabe ni pronunciar el nombre de
su enfermedad, utilice el balón
que le regalaron para marcarle
un gol por la escuadra a la adre-
noleucodistrofia y, para cele-
brarlo, se funda en un abrazo,
con dedicatoria incluida, con
todos y cada uno de los rincone-
ros por contribuir a su curación.
Suerte .
Andrés permanecerá en Paris
tres meses como mínimo, que es
el tiempo que dura el tratamien-
to, donde será sometido a una
terapia de sí paga la Seguridad
Social (150.000 euros).

Andrés sufre una enfermedad degenerativa,

cuyo tratamiento es muy costoso. El deporte

se vuelca para sufragar parte de los gastos

PERFIL

Cuando la solidaridad se convierte 
en el motor que mueve la esperanza

Un momento del partido solidario que se jugó para recaudar fondos para Andrés.

Andrés permanecerá
en París unos tres
meses sometiéndose a
un tratamiento

La cuenta para reali-
zar aportaciones es:
2071-0814-72-
0179127054


